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SATAN - LE COMBAT DE L’ÉGLISE 
 

 

 

Deutéronome 23.14 : 

Car l’Éternel, ton Dieu, marche au milieu de ton camp pour te protéger et pour livrer tes 

ennemis devant toi ; ton camp devra donc être saint, afin que l’Éternel ne voie chez toi rien 

d’impur, et qu’il ne se détourne point de toi. 

 

Non seulement, le Seigneur nous donne la victoire dans le combat, Il livre nos ennemis entre 

nos mains, mais en plus Il nous protège, en nous permettant même parfois d’éviter le combat ! 

Toutefois, il y a une condition : le camp doit être saint ! Dieu ne supporte pas le péché, et s’il 

n’y a pas la sainteté dans nos vies et dans l’église, il ne peut pas y avoir la victoire dans le 

combat ! Ce verset est très clair. 

 

Paul ne parle du combat que dans le sixième chapitre d’Éphésiens, après avoir au préalable 

abordé le fondement de l’Église (dont Jésus est le chef suprême), sa construction et sa 

formation (dont Jésus est la pierre angulaire), sa vocation (Jésus est le mystère de Dieu qui est 

révélé par l’Église), puis un côté plus pratique qui parle de l’unité de l’Église (dont Jésus est 

l’instigateur), et enfin de sa sainteté (dont Jésus est le modèle). Une église ne peut marcher 

dans la sainteté que si elle a d’abord appris à marcher dans l’unité, et c’est une fois tout ceci 

assimilé que l’on peut parler du combat de l’Église. Jésus est la force de l’Église. Il est le chef 

de l’Église et le « chef de l’armée ». 

 

 

Paul parle donc du combat, mais à la fin de l’épître. Beaucoup de croyants et même d’églises 

ont chuté, ont disparu, n’existent plus, parce qu’ils ont voulu livrer un combat qui n’était pas à 

leur portée. C’est ce qui se passe lorsqu’on oublie les normes bibliques. Le Seigneur expose la 

chose dans cet ordre : unité, puis sainteté, puis combat. 

 

Nous avons trois principaux ennemis : la chair (ennemi intérieur), le monde, et Satan 

(ennemis extérieurs). Nous devons fuir les convoitises de la chair, nous devons fuir les choses 

du monde, mais concernant Satan, il n’est pas dit de fuir, mais au contraire que c’est lui qui 

fuira loin de nous ! La Bible nous permet de connaître cet ennemi. 

 

Aujourd’hui, que constatons-nous si nous regardons l’Église ? Nous voyons que l’ennemi fait 

tout pour empêcher l’Église de vivre ces trois points essentiels que sont l’unité, la sainteté et 

le combat. 

 

 

1. L’unité est contrecarrée par l’œcuménisme, les compromis, une unité humaine et qui vient 

de l’extérieur alors que l’Église doit être unie avec Jésus, cela doit venir de l’intérieur. Si 

l’unité n’est pas verticale, elle ne peut pas être horizontale ! 

 

2. La sainteté. Dans les temps que nous vivons, l’ennemi fait aussi tout pour empêcher 

l’Église de vivre dans la sainteté. Luc 17 ou 2 Pierre 2 nous en parlent : dans les derniers 

temps, nous verrons la même chose qu’au temps de Lot ou au temps de Noé : un manque de 

sainteté ! 
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3. Le combat. Là aussi évidemment, l’ennemi fait tout pour que l’Église ne combatte pas ! 

Même au sein de l’Église on trouve énormément d’opposition face à cette doctrine. Satan ne 

tient pas à ce que l’Église combatte correctement, sérieusement, et surtout selon les règles de 

Dieu. Une doctrine diabolique dit par exemple que les chrétiens ne peuvent pas être possédés 

d’esprits impurs ! Pourquoi une telle doctrine ? Justement pour que l’ennemi puisse continuer 

à se cacher ! 

 

Satan ne veut pas que l’Église vive selon le plan parfait, le plan divin ; il ne veut pas que 

l’Église connaisse la véritable unité, la véritable sainteté, et le véritable combat ! 

 

 

Notre étude de Satan va se composer de neuf points : 

 

- Son existence 

- Son origine, sa vie et sa destinée 

- Sa nature, son caractère 

- Sa sphère d’activités, son royaume 

- Ses desseins, sa stratégie, son but 

- Sa puissance et ses limites 

- Sa stratégie au niveau du monde, de l’église, et du chrétien 

- Ses ministres 

- Notre responsabilité 

 

 

 

1. L’existence de Satan 
 

 

Apocalypse 2.13 : 

Je sais où tu demeures, je sais que là est le trône de Satan. Tu retiens mon nom, et tu n’as pas 

renié ma foi, même aux jours d’Antipas, mon témoin fidèle, qui a été mis à mort chez vous, 

là où Satan a sa demeure. 

 

À Pergame, il y avait le trône de Satan. L’Histoire l’a confirmé et l’a prouvé : ce trône a été 

retrouvé par les archéologues. Si Jésus dit cela à l’Église, c’est bien une preuve qu’il est bien 

réel. Satan n’est pas une « chose », une influence, etc. Il n’est pas non plus un mythe ou une 

légende. Une imagerie populaire le représente avec une queue fourchue, ou un trident, mais 

quoi qu’il en soit, regardons plutôt à la Bible qu’aux habitudes populaires ! En faisant croire 

qu’il n’existe pas, Satan agit incognito, et il veut faire croire au monde qu’il n’existe pas pour 

agir en toute liberté ! 

 

 

Mais il veut aussi faire de lui un sujet de rire, il aime bien que l’on plaisante ou que l’on 

s’amuse à son sujet, ainsi on le considèrera comme quelqu’un de pas du tout dangereux, ou 

qui peut être mis entre les mains des enfants : il suffit d’ailleurs de regarder certains jeux ! 

Satan devient un sujet de rires ou d’amusement ! Lorsqu’on parle de lui, la moitié des gens ne 

croit pas à son existence, et l’autre moitié rigole… 

 

Dans la Bible, il y a des centaines de versets qui parlent de lui, de son œuvre, de sa destinée, 

de sa vie… S’il y a tant de versets qui en parlent, pourquoi n’en parlerions-nous pas ? Mais il 
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faut en parler comme en parle la Bible, et surtout pas comme en parle le monde, par curiosité, 

pour faire des expériences, pour découvrir des domaines comme l’ésotérisme etc. Parlons-en 

comme la Parole de Dieu nous le dit ! 

 

 

Il y a deux dangers : le premier serait de ne pas du tout en parler ni s’occuper de lui. Il y a des 

églises qui ne voient Satan nulle part… Soyons équilibrés ! 

 

2 Corinthiens 2.11 : 

Afin de ne pas laisser à Satan l’avantage sur nous, car nous n’ignorons pas ses desseins. 

 

Nous ne devons pas l’ignorer ! Paul disait qu’il n’ignorait pas l’ennemi. Et comme il le 

connaissait, il ne lui laissait pas l’avantage. Mais le deuxième danger, évidemment, c’est de 

trop s’en occuper ! Certains ne le voient nulle part, d’autres le voient partout ! 

 

 

Actes 19.13 et 14 : 

13  Quelques exorcistes juifs ambulants essayèrent d’invoquer sur ceux qui avaient des 

esprits malins le nom du Seigneur Jésus, en disant : Je vous conjure par Jésus que Paul 

prêche ! 

14  Ceux qui faisaient cela étaient sept fils de Scéva, juif, l’un des principaux sacrificateurs. 

 

Un exorciste, c’est quelqu’un qui utilise des pratiques magiques ou occultes pour « chasser les 

démons », même si généralement, c’est pour en faire entrer sept autres plus mauvais ! Il est 

terrible de voir que les fils d’un sacrificateur, homme de grande autorité religieuse en Israël, 

parcouraient le pays pour gagner de l’argent au travers de cette pratique. C’est extrêmement 

grave ! 

 

Des serviteurs de Dieu pratiquent des choses occultes tout en servant le Seigneur, à l’image 

des Samaritains qui servaient leurs dieux et voulaient en même temps servir l’Éternel ! 

Zorobabel et Josué ne s’y sont pas trompés, et ils ont refusé de bâtir avec eux ! 

 

 

Versets 15 et 16 : 

15  L’esprit malin leur répondit : Je connais Jésus, et je sais qui est Paul ; mais vous, qui 

êtes-vous ? 

16  Et l’homme dans lequel était l’esprit malin s’élança sur eux, se rendit maître de deux 

d’entre eux, et les maltraita de telle sorte qu’ils s’enfuirent de cette maison nus et blessés. 

 

Voilà des gens qui s’occupaient trop de l’ennemi (et en plus, mal !). Toute leur pensée était 

tournée vers cela, et qui plus est avec de l’argent. De plus, on peut aisément se permettre de 

penser qu’ils étaient eux-mêmes possédés par des esprits impurs ! Il faut faire attention à 

cela ! Donc, soyons équilibrés entre le « trop » et le « pas assez ». 
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2. Son origine, sa vie, et sa destinée 
 

 

Il existe quatre domaines : « sous la terre », la terre (le premier ciel), le deuxième ciel, et le 

troisième ciel. 

 

Philippiens 2.10 : 

Afin qu’au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre. 

 

2 Corinthiens 12.2 : 

Je connais un homme en Christ, qui fut, il y a quatorze ans, ravi jusqu’au troisième ciel (si ce 

fut dans son corps je ne sais, si ce fut hors de son corps je ne sais, Dieu le sait). 

 

Apocalypse 5.3 : 

Et personne dans le ciel, ni sur la terre, ni sous la terre, ne put ouvrir le livre ni le regarder. 

 

Nous, nous sommes donc sur la terre. 

 

 

Au départ, qui était Satan ? Comment la Bible nous parle-t-elle de lui ? 

 

Ésaïe 14.12 : 

Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de l’aurore ! Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur 

des nations ! 

 

Au départ, l’ennemi ne s’appelait pas Satan. D’ailleurs, ce nom n’est pas français mais 

hébreu, et « diable » est un mot grec. Astre brillant, fils de l’aurore ! Quels noms 

extraordinaires. Satan portait la lumière. Dans la Bible, les anges sont souvent comparés à des 

étoiles, qui produisent la lumière (y compris le soleil). Ne confondons pas le « fils de 

l’aurore » avec Jésus, qui est appelé « l’étoile du matin ». 

 

Ézéchiel 28.11 et 12 : 

11  La parole de l’Éternel me fut adressée, en ces mots : 

12  Fils de l’homme, prononce une complainte sur le roi de Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le 

Seigneur, l’Éternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en 

beauté. 

 

La Bible emploie l’expression « roi de Tyr » pour quelques personnages, par exemple Hiram 

(ou Houram). Pourtant, les historiens nous diront qu’il n’y a jamais eu de roi à Tyr, mais 

toujours des princes. Le « roi de Tyr » serait donc quelqu’un d’autre…  

 

 

L’ennemi a habité dans le troisième ciel, il a donc connu ce qui s’y fait, et il a copié ce que 

Dieu a fait dans bien des domaines. 

 

Verset 13 : 

Tu étais en Éden, le jardin de Dieu ; tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de 

sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d’onyx, de jaspe, de saphir, d’escarboucle, 

d’émeraude, et d’or ; tes tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour 

où tu fus créé. 



Satan, le combat de l’Église  7 

À un moment donné, dans le jardin d’Éden, il y a eu un serpent. 

 

Verset 14 : 

Tu étais un chérubin protecteur, aux ailes déployées ; je t’avais placé et tu étais sur la sainte 

montagne de Dieu ; tu marchais au milieu des pierres étincelantes. 

 

Un chérubin ! Les chérubins, dans la Bible, sont des anges qui ont la particularité de vivre 

dans la proximité même de l’Éternel. Ils étaient sous le trône de Dieu, il est même dit que 

Dieu volait sur un chérubin. Le livre d’Ézéchiel nous parle beaucoup des chérubins. Satan 

était un chérubin, en plus d’être un astre brillant et un fils de l’aurore. Mais Satan est tombé… 

 

Ésaïe 14.12 : 

Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de l’aurore ! Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur 

des nations ! 

 

Il est tombé du troisième ciel. 

 

 

Ézéchiel 28.12 : 

Fils de l’homme, prononce une complainte sur le roi de Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le 

Seigneur, l’Éternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en 

beauté. 

 

Ce sont des qualificatifs absolus. Il était plus sage que Salomon, parfait en beauté. Malgré les 

attributs que l’on donne à Satan (cornes, queue fourchue…), il était parfait en beauté, et il 

n’est dit nulle part qu’il a perdu cette beauté… Ne l’oublions pas ! Il était même couvert de 

diverses pierres précieuses, qui sont citées au verset 13. Il est question de neuf pierres, en plus 

de l’or, alors que le souverain sacrificateur portait sur lui douze pierres précieuses, et la 

nouvelle Jérusalem est également composée de douze pierres précieuses. Satan n’avait quand 

même pas tout ce qu’aura l’Église glorifiée ! 

 

Des tambourins et des flûtes étaient à son service. Satan a sa propre musique, il avait ses 

musiciens, et encore aujourd’hui il utilise la musique à ses fins ! La musique n’est jamais 

neutre : à un moment donné, Élisée a aussi fait venir un joueur de harpe pour qu’il prophétise. 

Satan se sert aussi de la musique pour dispenser ses oracles ou tout ce qu’il peut fabriquer. 

 

 

Verset 15 : 

Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu’à celui où l’iniquité a été 

trouvée chez toi. 

 

Et il était juste et droit. Satan était intègre, c’était l’être le plus élevé que Dieu ait jamais créé ! 

(aucun verset ne nous dit que Jésus a été « créé », Il est le même hier, aujourd’hui et 

éternellement - en fait, Il est aussi celui qui a créé ce fils de l’aurore) ! Mais voyons la fin du 

verset : jusqu’au jour où l’iniquité a été trouvée chez toi ! Comment est-ce donc possible ? 

Quelqu’un rempli de sagesse, placé sur la sainte montagne de Dieu, dans le troisième ciel, 

dans la proximité de Dieu… Un des plus fidèles lieutenants de Dieu, intègre dans toutes ses 

voies ! Comment a-t-on pu trouver chez lui de l’injustice ? 
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La suite nous l’explique… 

 

Verset 16 : 

Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli de violence, et tu as péché ; je te précipite 

de la montagne de Dieu, et je te fais disparaître, chérubin protecteur, du milieu des pierres 

étincelantes. 

 

Voilà l’endroit de la Bible où nous trouvons le mot « péché » qui est le plus reculé dans le 

temps. La Genèse s’est déroulée après ces faits. Satan a commencé à s’enorgueillir, à penser à 

ce qu’il faisait, à ce qu’il pouvait gagner, et c’est également ainsi dans le monde, où les gens 

font des affaires, cherchent à posséder l’argent et à prendre le dessus sur les autres. C’est une 

forme d’orgueil, et ils sont amenés à manifester de la violence, physique comme verbale, pour 

obtenir des gains supplémentaires ! 

 

Et la conséquence est toujours donnée au verset 16 : je te précipite de la montagne de Dieu. 

Ésaïe 14 nous dit qu’il est tombé. Dieu ne peut pas supporter le péché, Il ne peut pas vivre 

avec le péché. Notre esprit est assis avec Christ dans les lieux célestes (Éphésiens 2.6), et 

Dieu peut vivre par Son Esprit dans notre esprit parce qu’il ne s’y trouve aucun péché ! 

Il fallait que Satan soit précipité du troisième ciel pour que Dieu continue à y vivre. 

 

 

Verset 17 : 

Ton cœur s’est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; je te jette 

par terre, je te livre en spectacle aux rois. 

 

L’orgueil est apparu à cause de sa beauté ! À un moment donné, Satan s’est laissé aller, et il a 

commencé à se trouver beau, à faire savoir qu’il était beau (on interprète…) ; il savait qu’il 

était beau, comme Absalom d’ailleurs, mais à cause de sa beauté il s’est enorgueilli. Son cœur 

s’est élevé et il a corrompu sa sagesse par son éclat. Voilà ce que la beauté peut faire ! 

 

La gloire humaine fait tomber les humains dans l’orgueil, et la gloire est montée à la tête de ce 

chérubin qui, dans son aveuglement, a corrompu sa sagesse. Salomon a fait pareil, et on 

comprend mieux pourquoi Salomon est tombé : trop de femmes, de l’or et des chevaux 

(symbole de l’orgueil) en quantité… Et la conséquence en a été la chute ! 

 

Versets 17b et 18 : 

17b  Je te jette par terre, je te livre en spectacle aux rois. 

18  Par la multitude de tes iniquités, par l’injustice de ton commerce, tu as profané tes 

sanctuaires ; je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, je te réduis en cendre sur la 

terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent. 

 

Voilà la sanction, et dans le passage d’Ézéchiel 28, on a les sept « Je » de Dieu qui sont mis 

en opposition avec les cinq « Je » de Satan dans Ésaïe 14. 

 

 

Verset 19 : 

Tous ceux qui te connaissent parmi les peuples sont dans la stupeur à cause de toi ; tu es 

réduit à rien, tu ne seras plus à jamais ! 

 

Voilà un résumé de l’histoire de Satan, depuis son origine jusqu’à sa destinée. 
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Revenons dans Ésaïe 14. Verset 4b à 10 : 

4b  Eh quoi ! Le tyran n’est plus ! L’oppression a cessé ! 

5  L’Éternel a brisé le bâton des méchants, la verge des dominateurs. 

6  Celui qui dans sa fureur frappait les peuples, par des coups sans relâche, celui qui dans sa 

colère subjuguait les nations, est poursuivi sans ménagement. 

7  Toute la terre jouit du repos et de la paix ; on éclate en chants d’allégresse, 

8  les cyprès même, les cèdres du Liban, se réjouissent de ta chute : depuis que tu es tombé, 

personne ne monte pour nous abattre. 

9  Le séjour des morts s’émeut jusque dans ses profondeurs, pour t’accueillir à ton arrivée ;  

il réveille devant toi les ombres, tous les grands de la terre, il fait lever de leurs trônes tous 

les rois des nations. 

10  Tous prennent la parole pour te dire : toi aussi, tu es sans force comme nous, tu es devenu 

semblable à nous ! 

 

Les ombres, au verset 9, sont en rapport avec le monde des ténèbres. Lorsque Satan terminera 

sa course, il aura perdu toute sa puissance. Il ne sera pas « détruit » mais anéanti, il aura tout 

perdu, il sera devenu sans force, sans royaume, semblable aux perdus. 

 

 

Versets 11 à 14 : 

11  Ta magnificence est descendue dans le séjour des morts, avec le son de tes luths ; sous toi 

est une couche de vers, et les vers sont ta couverture. 

12  Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de l’aurore ! Tu es abattu à terre, toi, le 

vainqueur des nations ! 

13  Tu disais en ton cœur : Je monterai au ciel, j’élèverai mon trône au-dessus des étoiles de 

Dieu ; je m’assiérai sur la montagne de l’assemblée, à l’extrémité du septentrion ; 

14  je monterai sur le sommet des nues, je serai semblable au Très-Haut. 

 

Au verset 13 se trouve le premier « je » de Satan. Les étoiles de Dieu, ce sont les anges. 

Non content d’être sur la montagne sainte, présent avec les autres anges, il veut s’asseoir au-

dessus des autres. Et le verset 14 nous montre son orgueil démesuré : il voulait être semblable 

au Très-Haut ! Dans le monde c’est pareil : quelqu’un qui a une petite situation s’enorgueillit 

un petit peu, et quelqu’un qui est riche et qui a une position importante pourra s’enorgueillir 

encore plus ! 

 

Verset 15 : 

Mais tu as été précipité dans le séjour des morts, dans les profondeurs de la fosse. 

 

Il est clair que ce chérubin n’est pas resté dans le troisième ciel : il est tombé, il a été 

précipité, et il est allé jusque dans la fosse, dans le séjour des morts. Mais cela s’est fait en 

plusieurs étapes, nous en reparlerons plus tard. 

 

 

1 Timothée 3.6 : 

Il ne faut pas qu’il soit un nouveau converti, de peur qu’enflé d’orgueil il ne tombe sous le 

jugement du diable. 

 

Il est question du ministère d’ancien. Le diable a été jugé à cause de son orgueil, et l’orgueil 

est une des attaques les plus terribles de l’ennemi. Si on s’enfle d’orgueil, on tombe sous le 
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jugement. Prions que même le pied de l’orgueil ne nous atteigne pas, comme le dit le 

psalmiste dans le Psaume 36. Nous ne sommes jamais à l’abri de l’orgueil ! 

 

Job 4.18 : 

Si Dieu n’a pas confiance en ses serviteurs, s’il trouve de la folie chez ses anges… 

 

Le mot « serviteur » en hébreu montre clairement qu’il s’agit d’esprits célestes. Dieu a trouvé 

de la folie chez ses anges, notamment chez celui qui avait la plus haute place parmi les anges. 

Mais Dieu en a aussi trouvé chez les autres, et il a fallu que Dieu donne une leçon et agisse, 

pour que ce qui s’est passé avec ce chérubin ne se reproduise plus jamais ! 

 

Dieu a fait que les anges qui ont tenu bon ne puissent plus jamais chuter, exactement comme 

avec l’humanité ! Il agit avec les hommes de telle manière que ceux qui ont été sauvés, une 

fois auprès de Lui, ne chutent plus jamais ! 

 

 

Apocalypse 8.12 : 

Le quatrième ange sonna de la trompette. Et le tiers du soleil fut frappé, ainsi que le tiers de 

la lune, et le tiers des étoiles, afin que le tiers en soit obscurci ; le jour perdit un tiers de sa 

clarté, et la nuit de même. 

 

Le tiers des étoiles a été obscurci, il a perdu sa lumière. Pour plus de précisions voyons 

Apocalypse 12.4 : 

Sa queue entraînait le tiers des étoiles du ciel, et les jetait sur la terre. Le dragon se tint 

devant la femme qui allait enfanter, afin de dévorer son enfant, lorsqu’elle aurait enfanté. 

 

Ce tiers des étoiles, c’est le tiers des anges, tout simplement, et Satan a réussi à entraîner dans 

sa chute le tiers des anges ! Ils ont perdu leur éclat, leur lumière. De lumière ils sont devenus 

ténèbres, du monde de la lumière ils sont passés au monde des ténèbres ! 

 

 

Apocalypse 1.20 : 

Le mystère des sept étoiles que tu as vues dans ma main droite, et des sept chandeliers d’or. 

Les sept étoiles sont les anges des sept Églises, et les sept chandeliers sont les sept Églises. 

 

Les étoiles sont des anges. Le tiers entraîné est tombé avec Satan dans le deuxième ciel, qui 

est devenu en quelque sorte leur quartier général (Q.G.). 

 

Éphésiens 2.2 : 

Dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la 

puissance de l’air, de l’esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébellion. 

 

Satan est devenu le prince de la puissance de l’air, il n’est plus le chef du troisième ciel, le fils 

de l’aurore. Il est seulement le chef du deuxième ciel, et toujours sous le contrôle de Dieu. 

 

 

Apocalypse 20.2 : 

Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans. 
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Une fois arrivé au deuxième ciel, il a changé de nom. Il sait se déguiser en ange de lumière, 

mais il ne l’est plus. Il essaye de faire croire qu’il est encore ce qu’il était dans le troisième 

ciel. C’est maintenant Satan, le diable, le dragon ou le serpent ancien. Depuis son Q.G., il agit 

sur la terre. Dans Jean 12.31, il est aussi appelé le « prince de ce monde ». Il est en fait prince 

de deux zones. 

 

 

Genèse 1.1 : 

Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre. 

 

La traduction littérale devrait être « Dieu créèrent », car Elohim est un mot au pluriel dans 

l’hébreu. Il y avait le Père, le Fils et le Saint-Esprit. 

 

Verset 2 : 

La terre était informe et vide ; il y avait des ténèbres à la surface de l’abîme, et l’Esprit de 

Dieu se mouvait au-dessus des eaux. 

 

Les ténèbres ne viennent pas de Dieu ! 

 

Dans nos Bibles nous avons des chapitres et des versets mais à l’origine il n’en était pas ainsi. 

Il y avait simplement des paragraphes qui permettaient de distinguer certaines parties. Et le 

verset 1 est séparé du verset 2 par un blanc, parce qu’entre les deux versets il y a la chute de 

ce chérubin qui devient Satan, l’adversaire, l’ennemi, qui va faire de la terre une surface 

informe et vide, avec des ténèbres (tohu bohu en hébreu). Dieu avait créé les cieux et la terre, 

Il les avait créés parfaits : pas informes et vides, pas avec des ténèbres, mais parfaits ! Lorsque 

Satan est tombé du troisième ciel dans le deuxième, cela a engendré un cataclysme sur la 

terre, et il a fait de la terre une ruine, un chaos.  

 

Deutéronome 32.4 le précise : 

Il est le rocher ; ses œuvres sont parfaites, car toutes ses voies sont justes ; c’est un Dieu 

fidèle et sans iniquité, il est juste et droit. 

 

Romains 8.20 : 

Car la création a été soumise à la vanité, non de son gré, mais à cause de celui qui l’y a 

soumise. 

 

Mais Satan ne s’est pas contenté de soumettre la création à la vanité, il a aussi contrecarré les 

plans de Dieu. On voit comment Dieu, à partir du verset 2, recrée quelque chose de parfait, et 

comment à nouveau Satan intervient. 

 

 

Satan a soumis la création à la vanité, et cela s’est produit entre Genèse 1.1 et Genèse 1.2. 

Son but, c’est de dominer ! Dieu avait dit à l’homme et à la femme de dominer sur la création. 

Ensuite, Satan a entraîné la femme puis l’homme à pécher, et l’homme a alors reçu la 

domination sur la femme, ce qui n’était pas dans le plan de Dieu : c’était la nature de Satan, 

qui veut inciter les humains à dominer comme lui. Et qui dit domination dit cruauté, dit 

« mal ». Dans Genèse 1, il y avait l’égalité entre l’homme et la femme, mais en Christ on 

retrouve l’égalité : il n’y a plus ni homme ni femme, mais on retrouve l’égalité. Ensuite, dans 

Genèse 2, il y a la complémentarité. L’homme a besoin d’une aide semblable à lui, et la 

femme a besoin de cette aide aussi. 
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Genèse 3.14 : 

L’Éternel Dieu dit au serpent : Puisque tu as fait cela, tu seras maudit entre tout le bétail et 

entre tous les animaux des champs, tu marcheras sur ton ventre, et tu mangeras de la 

poussière tous les jours de ta vie. 

 

Avant cela, les serpents ne marchaient pas sur leurs ventres, mais c’est arrivé à ce moment-là. 

 

Dans Apocalypse, le diable est appelé « serpent ancien ». Qu’a-t-il fait au départ ? Il a fait 

chuter l’homme. Non content de chuter lui-même, il a voulu faire tomber l’homme et la 

femme. Nous connaissons tous l’histoire d’Adam et Ève, puis Caïn, etc. 

 

1 Jean 3.12 : 

Et ne pas ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui tua son frère. Et pourquoi le tua-t-il ? 

Parce que ses œuvres étaient mauvaises, et que celles de son frère étaient justes. 

 

Caïn était du malin, voilà pourquoi il a tué son frère. Il agissait inspiré et dirigé par le malin. 

Après Caïn, il y a Genèse 6, où l’on voit encore Satan agir. 

 

 

Genèse 6.2 : 

Les fils de Dieu virent que les filles des hommes étaient belles, et ils en prirent pour femmes 

parmi toutes celles qu’ils choisirent. 

 

Les fils de Dieu, ce sont les anges, ou les démons. 

 

Verset 4 : 

Les géants étaient sur la terre en ces temps-là. Il en fut de même après que les fils de Dieu 

furent venus vers les filles des hommes, et qu’elles leur eurent donné des enfants : ce sont ces 

héros qui furent fameux dans l’antiquité. 

 

Les géants étaient nés de relations entre les anges (déchus) et les femmes. 

 

2 Pierre 2.4 : 

Car, si Dieu n’a pas épargné les anges qui ont péché, mais s’il les a précipités dans les 

abîmes de ténèbres et les réserve pour le jugement 

 

Les anges en question, qui ont péché, n’ont pas encore été jugés, mais après leur péché ils ont 

été précipités et ils n’ont pas pu continuer à rester dans le deuxième ciel. Ils sont réservés pour 

le jugement dans l’abîme. 

 

 

Ensuite, il y a eu le déluge, puis la tour de Babel avec la révolte des hommes dans Genèse 11, 

puis il y a eu des choses terribles à Sodome et Gomorrhe dans Genèse 19. Puis, regardons un 

peu l’histoire de Job. 

 

Job 1.12 : 

L’Éternel dit à Satan : Voici, tout ce qui lui appartient, je te le livre ; seulement, ne porte pas 

la main sur lui. Et Satan se retira de devant la face de l’Éternel. 
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Il n’est pas dit clairement que Satan est descendu sur la terre pour éprouver Job, mais il est dit 

que les fils de Dieu sont montés au troisième ciel. Satan a eu l’occasion de se présenter devant 

Dieu, et ce n’est pas la seule occasion que nous trouvons dans la Bible. Nous avons la même 

pensée dans le chapitre 2 de Job, où Satan se présente à nouveau devant l’Éternel. 

 

 

Jean 12.31 : 

Maintenant a lieu le jugement de ce monde ; maintenant le prince de ce monde sera jeté 

dehors. 

 

« Maintenant » - pas aux derniers temps, pas au jugement dernier. Pourquoi maintenant ? 

 

Jean 16.11 : 

Le jugement, parce que le prince de ce monde est jugé. 

 

« Est jugé », au présent. Pourtant, on sait que Satan sera jugé après les mille ans… On 

pourrait penser qu’il y a une contradiction, mais non ! Nous savons que Satan est venu en 

personne tenter le Fils de Dieu (Matthieu 4). Il est descendu encore une fois du deuxième ciel 

sur la terre. La Bible ne rapporte que trois exemples, mais nous savons que Jésus a été tenté 

pendant quarante jours et de bien des manières. Mais Jésus a vaincu Satan, et par la victoire 

du Seigneur le jugement de Satan a eu lieu. Pas le jugement en rapport avec le fait qu’il soit 

jeté dans l’étang de feu, mais le jugement en rapport avec le fait qu’il ne peut plus se présenter 

devant Dieu dans le troisième ciel à partir du moment où Jésus l’a vaincu. C’est terminé ! 

 

Ce qu’il a fait avec Job, il ne peut plus le faire. La victoire est définitive et totale. 

 

 

Satan a mis des choses dans le cœur de Judas, il est même entré en lui ! 

 

Luc 10.18 : 

Jésus leur dit : Je voyais Satan tomber du ciel comme un éclair. 

 

Jésus le voyait. 

 

Hébreux 2.14 : 

Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé 

lui-même, afin que, par la mort, il rende impuissant celui qui avait la puissance de la mort, 

c’est-à-dire le diable 

 

Voilà pourquoi Jésus est venu en chair et en os sur la terre. Il aurait pu vaincre l’ennemi dans 

le troisième ciel, ou aller dans le deuxième ciel et le vaincre. Mais Dieu a voulu montrer 

quelque chose à toute la création : par ce qu’Il avait créé de plus faible, la chair, Il allait 

vaincre la créature la plus grande qu’il n’ait jamais créée ! C’est pour cela que Jésus est venu 

en chair. 

 

Verset 15 : 

Ainsi il délivre tous ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus dans la 

servitude. 

 

Et Jésus est bien sûr aussi venu pour nous délivrer ! 
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Psaume 74.14 : 

Tu as écrasé la tête du crocodile, tu l’as donné pour nourriture au peuple du désert. 

 

Le crocodile, c’est toujours le symbole d’un ennemi. On le retrouve dans Job, ou alors le 

Pharaon est appelé « le grand crocodile du Nil ». 

 

Genèse 3.15 : 

Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t’écrasera 

la tête, et tu lui blesseras le talon. 

 

La postérité de la femme, Jésus donc, a écrasé la tête ! 

 

Romains 16.20 : 

Le Dieu de paix écrasera bientôt Satan sous vos pieds. Que la grâce de notre Seigneur Jésus-

Christ soit avec vous ! 

 

Pas seulement Jésus : non seulement la Tête, mais aussi le Corps va écraser l’ennemi ! 

 

 

Nous disions que Jésus a eu la vision de Satan qui tombait du ciel comme un éclair. 

 

Apocalypse 12.7 et 8 : 

7  Et il y eut guerre dans le ciel. Michel et ses anges combattirent contre le dragon. Et le 

dragon et ses anges combattirent, 

8  mais ils ne furent pas les plus forts, et leur place ne fut plus trouvée dans le ciel. 

 

Il n’y a pas pu y avoir de guerre dans le troisième ciel, c’est impossible : c’est dans le 

deuxième ciel que la guerre a eu lieu. Michel est un archange. Il aurait peut-être remplacé le 

diable après sa chute. Et leur place ne fut plus trouvée dans le deuxième ciel.  

 

Verset 9 : 

Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui 

séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui. 

 

Là, on a aussi la preuve que ce ne sont pas tous les anges qui sont enchaînés dans l’abîme 

après avoir eu des relations avec des femmes. Des anges sont restés dans le deuxième ciel. 

Mais ils seront aussi précipités sur la terre après avoir été vaincus par Michel et les deux tiers 

des anges restants. 

 

 

Voyons d’autres versets dans lesquels il est question de Satan ou des démons. 

 

Apocalypse 6.13 : 

Et les étoiles du ciel tombèrent sur la terre, comme les figues vertes d’un figuier secoué par 

un vent violent. 

 

Apocalypse 8.10 : 

Le troisième ange sonna de la trompette. Et il tomba du ciel une grande étoile ardente comme 

un flambeau ; elle tomba sur le tiers des fleuves et sur les sources des eaux. 
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Apocalypse 9.1 : 

Le cinquième ange sonna de la trompette. Et je vis une étoile qui était tombée du ciel sur la 

terre. La clé du puits de l’abîme lui fut donnée 

 

Il n’est pas encore sur la terre, même s’il lui arrive d’y venir. Pour l’instant, il la parcourt, il 

rôde, mais nous pouvons imaginer à quel point ce sera terrible lorsqu’il y sera tout le temps ! 

 

Apocalypse 12.12 : 

C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez dans les cieux. Malheur à la terre et 

à la mer ! Car le diable est descendu vers vous, animé d’une grande colère, sachant qu’il a 

peu de temps. 

 

En effet, le temps sera très court, et ce sera un malheur terrible ! Trois ans et demi ! 

 

 

Genèse 3.15 : 

Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t’écrasera 

la tête, et tu lui blesseras le talon. 

 

Il vaut mieux écraser que blesser, mais le diable fera des dégâts tout de même. 

 

Apocalypse 12.17 : 

Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre au reste de sa postérité, à 

ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui retiennent le témoignage de Jésus. 

 

Ce sera terrible, mais marchons en vainqueurs et nous n’aurons pas à affronter ces choses, qui 

se passeront pendant le règne de l’antichrist ! Satan sera sur la terre avec lui, et il lui donnera 

sa puissance et son autorité. 

 

Apocalypse 13.2 : 

La bête que je vis était semblable à un léopard ; ses pieds étaient comme ceux d’un ours, et sa 

gueule comme une gueule de lion. Le dragon lui donna sa puissance, son trône, et une grande 

autorité. 

 

Eh oui, il est sur terre, donc il peut donner son trône. 

 

Verset 4 : 

Et ils adorèrent le dragon, parce qu’il avait donné l’autorité à la bête ; ils adorèrent la bête, 

en disant : Qui est semblable à la bête, et qui peut combattre contre elle ? 

 

Le dragon va se faire adorer lorsqu’il sera sur la terre. 

 

 

2 Thessaloniciens 2.3 et 4 : 

3  Que personne ne vous séduise d’aucune manière ; car il faut que l’apostasie soit arrivée 

auparavant, et qu’on ait vu paraître l’homme impie, le fils de la perdition, 

4  l’adversaire qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on adore ; il 

va jusqu’à s’asseoir dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu. 
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Apo = loin de, et stenai = se tenir. C’est en rapport avec tous ceux qui se tiennent loin de 

Dieu, de l’Église, du plan de Dieu. C’est une défection, un abandon : l’abandon de la foi, c’est 

l’apostasie. 

 

L’homme impie, c’est l’antichrist, et il va faire ce que Satan a voulu faire avec Dieu lorsqu’il 

était cet astre brillant : il va s’élever au-dessus de tout. Étant une créature terrestre, il s’élèvera 

sur tout ce qui est terrestre, alors que Satan, étant une créature céleste, voulait s’élever au-

dessus de tout ce qui était céleste ! Ce que Satan a fait dans le deuxième ciel, l’antichrist le 

fera sur la terre. 

 

Verset 9 : 

L’apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, 

de signes et de prodiges mensongers 

 

Ce sera terrible ! Les élus qui ne seront pas fermes dans la foi se laisseront prendre par les 

tromperies, les séductions et diverses ruses de l’ennemi. Satan sera sur terre, il y aura son 

trône, il aura donné sa puissance à l’antichrist, mais cela ne suffit pas : ils ne seront pas que 

deux, mais des milliers ! Il y aura tous les anges tombés qui seront là aussi, et ceux qui avaient 

été enchaînés depuis des siècles remonteront sur terre à ce moment-là (voir Apocalypse 9, 

1 à 11). Déjà maintenant, plus on approche de ce temps, plus les démons envahissent la terre, 

et plus il est difficile de marcher dans l’intégrité, la justice et la droiture. 

 

 

Et après son temps sur la terre, nous arrivons à Apocalypse 20.1 à 3 : 

1  Puis je vis descendre du ciel un ange, qui avait la clé de l’abîme et une grande chaîne dans 

sa main. 

2  Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans. 

3  Il le jeta dans l’abîme, ferma et scella l’entrée au-dessus de lui, afin qu’il ne séduise plus 

les nations, jusqu’à ce que les mille ans soient accomplis. Après cela, il faut qu’il soit délié 

pour un peu de temps. 

 

Nous voyons que la clé de l’abîme a été reprise à Satan : un ange de Dieu possède maintenant 

cette clé. Après son temps sur la terre, Satan sera enchaîné pendant mille ans dans l’abîme. 

Et nous retrouvons l’allusion d’Ésaïe 14.9, où le monde des morts recevra Satan et sera en 

émoi. 

 

 

Mais l’histoire de Satan ne s’arrête pas là. Continuons avec la fin du verset 3, où Satan va être 

délié un peu de temps. Verset 7 : 

Quand les mille ans seront accomplis, Satan sera relâché de sa prison. 

 

Il sortira de nouveau, et reviendra sur la terre pour séduire les nations. 

 

Versets 8 et 9 : 

8  Et il sortira pour séduire les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, 

afin de les rassembler pour la guerre ; leur nombre est comme le sable de la mer. 

9  Ils montèrent à la surface de la terre, et ils investirent le camp des saints et la ville bien-

aimée. Mais un feu descendit du ciel, et les dévora. 
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Il s’agit évidemment de Jérusalem, où Jésus aura établi Son trône pendant les mille ans. Et il y 

aura une grande bataille sur la terre : la bataille finale ! Toutes les nations, séduites, seront là. 

Un nombre inimaginable ! Et tous ceux qui auront suivi et écouté Jésus « de force » pendant 

le millenium montreront leur vrai visage et suivront Satan. Dieu permettra que Satan sorte de 

sa prison pour faire un dernier tri, et voir qui voulait réellement marcher avec Dieu, et qui le 

faisait de manière contrainte et forcée ! 

 

 

Ézéchiel 28.18 : 

Par la multitude de tes iniquités, par l’injustice de ton commerce, tu as profané tes 

sanctuaires ; je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, je te réduis en cendre sur la 

terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent. 

 

Il est question là de la bataille finale de Gog et Magog. Le voilà le feu qui sort et qui le détruit 

sur la terre (Apocalypse 20.9). 

 

Apocalypse 20.10 : 

Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans l’étang de feu et de soufre, où sont la bête et le 

faux prophète. Ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles. 

 

En clair, des souffrances éternelles, un endroit dont il ne sortira plus jamais. 

 

 

Matthieu 25.41 : 

Ensuite il dira à ceux qui seront à sa gauche : Retirez-vous de moi, maudits ; allez dans le feu 

éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges. 

 

Le feu éternel… Attention à ce que la Parole nous enseigne ! Comprenons aujourd’hui 

parfaitement le plan de Dieu. Nous avons l’origine, la vie et la destinée de l’ennemi, alors ne 

nous laissons pas abuser par ce qu’il est, ce qu’il fait, et ne nous trompons pas non plus sur 

son compte. Comprenons où il en est, et sachons agir comme il le faut ! 

 

 

 

3. La nature et le caractère de Satan 
 

 

Satan est la source-même du péché. Le mot « péché » est employé pour la première fois en 

rapport avec Satan, il en est la source, et c’est par lui que le péché est entré dans le monde. 

Le mot « péché » se dit amartia, qui vient d’un verbe qui veut dire « manquer le but, dévier, 

s’égarer, se tromper, se méprendre, avoir une fausse opinion, faire fausse route, etc ». 

 

Nous avons quelques définitions dans la Bible. Prenons par exemple Jean 16.8 et 9 : 

8  Et quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la justice, et le 

jugement : 

9  en ce qui concerne le péché, parce qu’ils ne croient pas en moi 

 

La première définition du péché, c’est le fait de ne pas croire en Jésus-Christ. Quelqu’un qui 

n’accepte pas Jésus, c’est un pécheur ! 
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Romains 14.23 : 

Mais celui qui a des doutes au sujet de ce qu’il mange est condamné, parce qu’il n’agit pas 

par conviction. Tout ce qui n’est pas le produit d’une conviction est péché. 

 

Lorsque je ne suis pas sûr d’être dans la volonté de Dieu en faisant quelque chose, je commets 

un péché : il vaut mieux attendre un peu plus que d’aller trop vite. 

 

Jacques 4.17 : 

Celui donc qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait pas, commet un péché. 

 

Commettre un péché, c’est donc faire le mal, ou ne pas faire le bien ! 

 

 

1 Jean 3.4 : 

Quiconque pratique le péché transgresse la loi, et le péché est la transgression de la loi. 

 

Le péché est la transgression de la loi. Nous avons un exemple dans Matthieu 24.12 : 

Et, parce que l’iniquité se sera accrue, l’amour du plus grand nombre se refroidira. 

 

Ici, le mot « iniquité » signifie en fait « violation de la loi, illégalité, injustice, ou absence de 

loi ». Parce que la violation de la loi se sera accrue, l’amour du plus grand nombre se 

refroidira, mais celui qui persévèrera jusqu’à la fin sera sauvé !  

 

1 Jean 5.17 : 

Toute iniquité est un péché, et il y a tel péché qui ne mène pas à la mort. 

 

Iniquité = injustice, tort ou faute. On retrouve le même sens dans 1 Jean 3.10 : 

C’est par là que se font reconnaître les enfants de Dieu et les enfants du diable. Quiconque ne 

pratique pas la justice n’est pas de Dieu, ni celui qui n’aime pas son frère. 

 

Il ne pratique pas la justice, il est donc injuste, en tort, et il commet une faute ! 

 

 

Satan est la source de tout cela, de tous ces sens. Le mot « péché » a énormément de sens. 

 

1 Jean 3.8 : 

Celui qui pratique le péché est du diable, car le diable pèche dès le commencement. Le Fils 

de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable. 

 

Celui qui pèche est du diable. 

 

Ézéchiel 28.16 et 18 : 

16  Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli de violence, et tu as péché ; je te 

précipite de la montagne de Dieu, et je te fais disparaître, chérubin protecteur, du milieu des 

pierres étincelantes. 

18  Par la multitude de tes iniquités, par l’injustice de ton commerce, tu as profané tes 

sanctuaires ; je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, je te réduis en cendre sur la 

terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent. 
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Par la multitude de tes iniquités, ou tout simplement « de tes péchés » : voilà ce qu’a fait le 

diable. « L’injustice de ton commerce » signifie aussi « la méchanceté de ton commerce, la 

perversité ». C’est le même mot que dans le verset 15 : 

Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu’à celui où l’iniquité a été 

trouvée chez toi. 

 

Chez toi, sur toi ou « en toi ». Le péché a été trouvé dans Satan, il n’y avait pas de péché à 

l’extérieur. D’ailleurs, il est intéressant de noter les différents noms de l’ennemi qui nous 

permettent aussi de mieux le cibler. 

 

 

Matthieu 5.37 : 

Que votre parole soit oui, oui, non, non ; ce qu’on y ajoute vient du malin. 

 

Ici par exemple, il est appelé « le malin ». Malin = qui produit le mal. 

 

2 Corinthiens 6.15 : 

Quel accord y a-t-il entre Christ et Bélial ? Ou quelle part a le fidèle avec l’infidèle ? 

 

Bélial est un mot qui signifie « méchant, sans valeur ». Effectivement, Satan est méchant et 

sans valeur. 

 

Matthieu 13.19 : 

Lorsqu’un homme écoute la parole du royaume et ne la comprend pas, le malin vient et 

enlève ce qui a été semé dans son cœur : cet homme est celui qui a reçu la semence le long du 

chemin. 

 

Ici, Satan est appelé « malin, méchant ou mauvais » selon les traductions. Satan signifie 

l’ennemi, ou l’adversaire. Son nom signifie aussi « accusateur », la racine du mot hébraïque 

en question signifie « accusation ». 

 

 

Le mot « diable » a aussi plusieurs significations. En français, cela signifie « calomniateur, 

médisant, diffamateur, dénonciateur, ou tout ce qui a trait au dénigrement ». Il fait tout pour 

dénigrer, désunir, diviser. 

 

1 Pierre 5.8 : 

Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant 

qui il dévorera. 

 

En péchant, il s’est montré l’ennemi de Dieu, il a manifesté sa méchanceté, et tout d’un coup, 

dans le troisième ciel, il s’est retrouvé « sans valeur », ce qui a fait qu’il en a été chassé ! 

 

 

Matthieu 13.39 : 

L’ennemi qui l’a semée, c’est le diable ; la moisson, c’est la fin du monde ; les moissonneurs, 

ce sont les anges. 

 

Ici, c’est tout simplement « l’ennemi ». Tous ces noms montrent bien qui il est. Et il est 

toujours contre le bien, et sa rébellion, son insoumission, le poussent à concurrencer Dieu. 
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Satan ne coopère pas avec Dieu, il pratique la compétition avec Dieu. Par contre, un chrétien 

ne doit plus faire de compétition par rapport à ses frères et sœurs dans l’œuvre de Dieu. Au 

contraire, il doit pratiquer la coopération avec le Seigneur dans le Corps de Christ ! 

 

Le fils de l’aurore ne sera jamais le fils de Dieu. Il a beau chercher à le remplacer, il pourra 

faire ce qu’il voudra, l’astre brillant ne sera jamais l’étoile du matin. L’astre brillant devint, 

selon Éphésiens 6.12, le prince des ténèbres. De la lumière, il est passé aux ténèbres. 

 

Actes 26.18 : 

Afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu’ils passent des ténèbres à la lumière et de la 

puissance de Satan à Dieu, pour qu’ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et 

l’héritage avec les sanctifiés. 

 

Les ténèbres, c’est la puissance de Satan, qui est le prince des ténèbres. C’est à cause de sa 

méchanceté, du fait qu’il est la source du péché aussi, que les anges vont devenir des démons. 

Nous y reviendrons. 

 

 

Voilà pour la source du péché. Ensuite, nous voyons combien Satan est orgueilleux. 

 

Psaume 89.7 : 

Car qui, dans le ciel, peut se comparer à l’Éternel ? Qui est semblable à toi parmi les fils de 

Dieu ? 

 

Les fils de Dieu, ce sont les esprits célestes. Satan a osé penser qu’il pouvait être semblable au 

Très-Haut ! 

 

Proverbes 16.18 : 

L’arrogance précède la ruine, et l’orgueil précède la chute. 

 

Et c’est exactement ce qui s’est passé : il a chuté, et c’est terrible ! L’orgueil est quelque 

chose d’effrayant, d’épouvantable. Nous y sommes, ou nous y avons tous été confrontés, mais 

lorsqu’il se manifeste de manière démesurée, il est très difficile, sans délivrance, de pouvoir 

servir le Seigneur ! 

 

 

Un des autres noms de Satan, c’est Léviathan. C’est un nom hébreu qui a deux sens, dont l’un 

est « géant ». 

 

Ésaïe 27.1 : 

En ce jour, l’Éternel frappera de sa dure, grande et forte épée le léviathan, serpent fuyard, le 

léviathan, serpent tortueux ; et il tuera le monstre qui est dans la mer. 

 

La mer, dans la Bible, c’est souvent le symbole des nations. Satan est le prince de ce monde, 

et il est également appelé le « serpent ancien », comme nous l’avons vu. Dieu tuera ce 

léviathan à cause de son orgueil. 

 

Job 40.20 : 

Prendras-tu le crocodile à l’hameçon ? Saisiras-tu sa langue avec une corde ? 
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Job 41.25 : 

Il regarde avec dédain tout ce qui est élevé, il est le roi des plus fiers animaux. 

 

Le crocodile, c’est en fait le léviathan. Et nous voyons son orgueil : il se place au-dessus de 

tout et il manifeste de la fierté. Satan est un être extrêmement orgueilleux ! 

 

 

Matthieu 4.9 : 

Et (Satan) lui dit (à Jésus) : Je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m’adores. 

 

Quel orgueil ! C’est exactement comme si nous allions nous placer au-dessus de notre patron ! 

Satan savait très bien qui était Jésus, il savait qu’Il l’avait créé, et il Lui demande de Se 

prosterner devant lui et de l’adorer ! 

 

1 Jean 2.16 : 

Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l’orgueil 

de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. 

 

Satan est le prince de ce monde, et l’orgueil de la vie vient de lui ! Cet orgueil, il le transmet. 

 

1 Timothée 3.6 (à propos des anciens) : 

Il ne faut pas qu’il soit un nouveau converti, de peur qu’enflé d’orgueil il ne tombe sous le 

jugement du diable. 

 

Ézéchiel 28.2 et 17 : 

2  Fils de l’homme, dis au prince de Tyr : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Ton cœur s’est 

élevé, et tu as dit : Je suis Dieu, je suis assis sur le siège de Dieu, au sein des mers ! Toi, tu es 

homme et non Dieu, et tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu. 

17  Ton cœur s’est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; je te 

jette par terre, je te livre en spectacle aux rois. 

 

Il a transmis son orgueil au prince de Tyr. 

 

 

2 Thessaloniciens 2.4 : 

(L’adversaire) qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on adore ; il 

va jusqu’à s’asseoir dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu. 

 

L’antichrist n’inventera rien de lui-même : nous savons que le diable lui aura donné son trône, 

sa puissance et son autorité, et il lui fera faire ce genre de choses, suivant son mauvais 

exemple. 

 

Philippiens 2.5 à 7 : 

5  Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ : 

6  existant en forme de Dieu, il n’a point regardé son égalité avec Dieu comme une proie à 

arracher, 

7  mais il s’est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable 

aux hommes. 

 

Et c’est tout le contraire de l’attitude de Satan ! 
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Voilà pour l’orgueil. Mais Satan est aussi un dominateur. 

 

Notons pour commencer que lorsqu’on s’enorgueillit, on cherche à dominer. 

 

Hébreux 2.15 : 

Ainsi il délivre tous ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus dans la 

servitude. 

 

Si nous n’avions pas connu le Seigneur, nous serions encore sous la domination de Satan. 

 

 

Il est aussi rusé. Genèse 3 nous parle du serpent, le plus rusé des animaux. 

 

2 Corinthiens 11.3 : 

Toutefois, de même que le serpent séduisit Ève par sa ruse, je crains que vos pensées ne se 

corrompent et ne se détournent de la simplicité à l’égard de Christ. 

 

Ce qui s’est passé avec Ève peut encore bien se passer aujourd’hui dans l’Église. Satan n’a 

pas changé, il est toujours ce serpent rusé, le tentateur. 

 

 

Et il est aussi le trompeur. 

 

2 Corinthiens 11.13 et 14 : 

13  Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de 

Christ. 

14  Et cela n’est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en ange de lumière. 

 

Il n’est pas un ange de lumière, mais il se déguise, il fait croire qu’il en est un. La Bible lui 

donne d’autres noms en rapport avec sa ruse, sa tromperie et son mensonge : elle l’appelle 

l’oiseleur, celui qui prend les oiseaux dans son filet, qui leur tend des pièges. Elle l’appelle 

aussi le semeur d’ivraie, qui en sème pour tromper et faire croire que c’est la même chose que 

le blé. Mais l’Éternel ne s’y trompe pas… 

 

 

Et enfin, il est menteur. 

 

Jean 8.44 : 

Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été 

meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu’il n’y a pas de 

vérité en lui. Lorsqu’il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur 

et le père du mensonge. 

 

Il profère le mensonge de son propre fonds. Et c’est comme pour l’orgueil, comme pour le 

péché en général : le mensonge n’existait pas avant Satan, il est né à l’intérieur de Satan. 

Une demi-vérité, c’est dire un mensonge. En parlant avec Ève, dans Genèse 3, il n’a pas dit 

que du mensonge mais aussi des choses justes ! Mais il a introduit le doute, il a trompé Ève. 
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Actes 5.3 : 

Pierre lui dit : Ananias, pourquoi Satan a-t-il rempli ton cœur, au point que tu mentes au 

Saint-Esprit, et que tu aies retenu une partie du prix du champ ? 

 

Ananias n’a pas dit que du mensonge, mais il a menti. Satan avait rempli son cœur ! 

 

 

L’ennemi agit par la tromperie, la ruse, le mensonge, et très souvent il se dissimule pour faire 

cela. Il suggère aussi des choses, qu’il fait dire aux hommes. Il est très fort dans le domaine de 

la ruse et de la tromperie, faisons attention à nos paroles au niveau de l’église et dans nos vies 

personnelles ! Ne soyons pas des facteurs de division, en agissant comme il le fait de manière 

détournée pour séduire et tromper. 

 

 

Lorsqu’il ne peut plus se cacher, lorsque cela ne marche plus, il change de stratégie et il utilise 

la violence. 

 

Apocalypse 12.17 : 

Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre au reste de sa postérité, à 

ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui retiennent le témoignage de Jésus. 

 

Toutes les guerres ont un rapport avec lui. Et il est aussi cruel, appelé le « dragon », qui 

signifie « serpent » en français ! 

 

Dans 1 Pierre 5.8 il est appelé un « lion », et dans Jean 10.12 il est appelé un « loup ». 

On y voit sa cruauté. 

 

 

Et il est meurtrier : Jean 8.44, que nous venons de lire, nous le prouve également. 

 

1 Jean 3.12 : 

Et ne pas ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui tua son frère. Et pourquoi le tua-t-il ? 

Parce que ses œuvres étaient mauvaises, et que celles de son frère étaient justes. 

 

Il est également appelé Abaddon en hébreu et Apollyon en grec, et ces deux mots signifient 

« destructeur, qui détruit » (Apocalypse 9.11). 

 

 

Satan est aussi colérique. 

 

Ésaïe 14.6 : 

Celui qui dans sa fureur frappait les peuples, par des coups sans relâche, celui qui dans sa 

colère subjuguait les nations, est poursuivi sans ménagement. 

 

Apocalypse 12.12 : 

C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez dans les cieux. Malheur à la terre et 

à la mer ! Car le diable est descendu vers vous, animé d’une grande colère, sachant qu’il a 

peu de temps. 
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Et enfin, un point bien important aussi : il est tenace ! 

 

Si nous pouvions avoir sa ténacité, sa fermeté, sa persévérance, sa fidélité, sa foi, mais pour 

les choses de Dieu ! Jamais on ne s’arrêterait dans l’œuvre du Seigneur ! 

 

Il est venu accuser Job devant Dieu, alors qu’il marchait droitement. Il est allé chercher celui 

qu’il ne pouvait justement pas accuser, et il est même revenu une deuxième fois à la charge, 

au chapitre 2 ! 

 

 

Luc 4.13 : 

Après l’avoir tenté de toutes ces manières, le diable s’éloigna de lui jusqu’à un moment 

favorable. 

 

Il n’a jamais baissé les bras pendant toute la vie de Jésus sur la terre, il a simplement attendu 

l’occasion favorable. 

 

Luc 22.6 : 

Après s’être engagé, il cherchait une occasion favorable pour leur livrer Jésus à l’insu de la 

foule. 

 

Ce n’est pas directement Judas qui a trouvé l’occasion favorable, mais celui qui était entré 

dans Judas : Satan lui-même ! Il rôde, il guette, il surveille, mais ne tombons pas dans la 

paranoïa : nous sommes en Christ, donc nous sommes plus forts que lui, et nous n’avons rien 

à craindre ! C’est même cela qui nous permet de parler de lui en toute liberté ! 

 

Voilà pour sa nature et son caractère. 

 

 

 

4. Sa sphère d’activités, son royaume 
 

 

Il est présent un peu partout, mais pas toujours au même moment. Déjà, il n’ira plus jamais au 

troisième ciel, c’est du passé. Le monde des morts, par contre, c’est encore du futur : pour le 

moment, il agit dans le deuxième ciel, où il a son Q.G., ainsi que sur la terre. 

 

1 Jean 1.5 : 

La nouvelle que nous avons apprise de lui, et que nous vous annonçons, c’est que Dieu est 

lumière, et qu’il n’y a point en lui de ténèbres. 

 

Si Satan était encore dans le troisième ciel, ce verset ne serait pas juste ! Satan a fait du 

deuxième ciel, qui était « inoccupé », le monde des ténèbres. C’est un endroit terrible, où l’on 

ne peut jamais trouver le repos, un endroit aride, stérile, où il y a sans cesse le mal qui règne. 

Et il en a fait un endroit pareil simplement par sa présence ! 

 

 

2 Corinthiens 4.4 : 

Pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé l’intelligence, afin qu’ils ne voient pas 

briller la splendeur de l’Évangile de la gloire de Christ, qui est l’image de Dieu. 
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Le dieu de ce siècle, ou plus exactement « de cet âge ». Il est le dieu du deuxième ciel et de la 

terre. C’est le prince de ce monde, et le prince de la puissance de l’air, ainsi que le prince des 

démons. Ces noms nous montrent aussi comment il agit. Nous y reviendrons. 

 

En tant que diable, il calomnie, il diffame, il désunit, il accuse. Et c’est ce qu’il essaye de faire 

au niveau du troisième ciel. 

 

 

Apocalypse 12.9 et 10 : 

9  Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui 

séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui. 

10  Et j’entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant le salut est arrivé, ainsi 

que la puissance, le règne de notre Dieu, et l’autorité de son Christ ; car il a été précipité, 

l’accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit. 

 

Il se trouve dans le deuxième ciel avec ses démons. 

 

Luc 11.15 : 

Mais quelques-uns dirent : c’est par Béelzébul, le prince des démons, qu’il chasse les démons. 

 

Matthieu 12.24 à 26 : 

24  Les pharisiens, ayant entendu cela, dirent : Cet homme ne chasse les démons que par 

Béelzébul, prince des démons. 

25  Comme Jésus connaissait leurs pensées, il leur dit : Tout royaume divisé contre lui-même 

est dévasté, et toute ville ou maison divisée contre elle-même ne peut subsister. 

26  Si Satan chasse Satan, il est divisé contre lui-même ; comment donc son royaume 

subsistera-t-il ? 

 

Béelzébul (ou Baalzébul) = le seigneur des mouches ! 

 

Ecclésiaste 10.1 : 

Les mouches mortes infectent et font fermenter l’huile du parfumeur ; un peu de folie 

l’emporte sur la sagesse et sur la gloire. 

 

Si nous laissons les démons agir dans nos vies et dans l’église, l’huile du Saint-Esprit s’éteint, 

l’Esprit de Dieu ne peut plus se manifester, et cela devient quelque chose d’infect ! 

 

 

Jean 16.11 : 

Le jugement, parce que le prince de ce monde est jugé. 

 

Là, on est sur la terre. Et, en tant que prince et dirigeant de ce monde, la Bible nous dit sur 

quoi il règne… 

 

Luc 4.6 : 

Et (Satan) lui dit : Je te donnerai toute cette puissance, et la gloire de ces royaumes ; car elle 

m’a été donnée, et je la donne à qui je veux. 
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Il possède aujourd’hui tous les royaumes de la terre : ce n’est pas peu, et on comprend 

pourquoi il se passe tant de choses sur notre terre ! Les gens se posent bien des questions à ce 

sujet, mais pour nous, c’est un mystère révélé : nous comprenons le mystère de l’iniquité. 

 

Matthieu 12.43 : 

Lorsque l’esprit impur est sorti d’un homme, il va par des lieux arides, cherchant du repos, 

et il n’en trouve point. 

 

Matthieu 8.32 : 

Il leur dit : Allez ! Ils sortirent, et entrèrent dans les pourceaux. Et voici, tout le troupeau se 

précipita des pentes escarpées dans la mer, et ils périrent dans les eaux. 

 

On voit différents types de domination : entre les déserts, les animaux, sans parler des 

humains ! 

 

Matthieu 8.28 : 

Lorsqu’il fut sur l’autre bord, dans le pays des Gadaréniens, deux démoniaques, sortant des 

sépulcres, vinrent au-devant de lui. Ils étaient si furieux que personne n’osait passer par là. 

 

 

 

Jésus et Son œuvre après la crucifixion 
 

 

Apocalypse 2.9 : 

Je connais ton affliction et ta pauvreté (bien que tu sois riche), et les calomnies de la part de 

ceux qui se disent juifs et ne le sont pas, mais qui sont une synagogue de Satan. 

 

Jésus a dit au brigand sur la croix : « Aujourd’hui tu seras avec moi dans le paradis ». Et en 

mourant, Jésus a dit : « Père, Je remets mon esprit entre Tes mains ». Le Père a bien pris 

l’esprit du Fils. Il a rendu un dernier souffle - d’où l’expression « rendre l’esprit » au Père. 

L’esprit retourne à Dieu qui l’a donné ! Donc, l’esprit de Jésus est allé auprès de Son Père. 

 

 

Le corps de Jésus est allé au tombeau, mais seulement trois jours. 

 

Jean 2.19 à 21 : 

19  Jésus leur répondit : Détruisez ce temple, et en trois jours je le relèverai. 

20  Les juifs dirent : Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce temple, et toi, en trois jours tu le 

relèveras ! 

21  Mais il parlait du temple de son corps. 

 

Mais Son âme est descendue dans le séjour des morts. 

 

Actes 2.27 : 

Car tu n’abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts, et tu ne permettras pas que ton 

Saint voie la corruption. 

 

L’âme de Jésus était bien dans le séjour des morts. 
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Éphésiens 4.9 : 

Or, que signifie : Il est monté, sinon qu’il est aussi descendu dans les régions inférieures de la 

terre ? 

 

Actes 2.31 : 

C’est la résurrection du Christ qu’il (David) a prévue et annoncée, en disant qu’il ne serait 

pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption. 

 

 

Psaume 16.10 : 

Car tu ne livreras pas mon âme au séjour des morts, tu ne permettras pas que ton bien-aimé 

voie la corruption. 

 

Plusieurs versets en parlent. L’âme de Jésus est donc descendue, mais elle n’est pas restée 

dans le séjour des morts. 

 

Ceci dit, qu’est-elle allée faire dans le séjour des morts ? 

 

 

En fait, il y a trois parties dans le séjour des morts, et on ne parlera même pas de l’étang de 

feu, qui est encore vide pour le moment. Jésus est allé dans ces trois parties. Il est en tout le 

premier, le précurseur en tout, et Il est allé partout le premier. 

 

D’abord, Il est allé voir les perdus. 

 

1 Pierre 3.18 à 20 : 

18  Christ aussi a souffert (en grec « est mort ») une fois pour les péchés, lui juste pour des 

injustes, afin de nous amener à Dieu ; il a été mis à mort quant à la chair, et rendu vivant 

quant à l’Esprit, 

19  dans lequel aussi il est allé prêcher (= parler, proclamer) aux esprits en prison, 

20  qui autrefois avaient été incrédules, lorsque la patience de Dieu se prolongeait, aux jours 

de Noé, pendant la construction de l’arche, dans laquelle un petit nombre de personnes, c’est-

à-dire huit, furent sauvées à travers l’eau. 

 

L’esprit de Jésus est reparti d’auprès de Son Père, et il est descendu dans le séjour des morts 

chercher Son âme, et c’est l’esprit plus l’âme de Jésus qui ont proclamé aux perdus Sa 

victoire : « Vous avez eu tort de ne pas croire, vous avez été incrédules, désobéissants, vous 

vous êtes moqués de moi, vous n’avez pas voulu me suivre, mais aujourd’hui vous avez la 

preuve que j’ai vaincu et que je suis là, vivant ». 

 

 

L’âme de Jésus est aussi allée dans l’abîme. 

 

Romains 10.7 : 

Qui descendra dans l’abîme ? C’est faire remonter Christ d’entre les morts. 

 

Christ est descendu dans l’abîme, et Il en est remonté : il a proclamé Sa victoire aux anges 

déchus et aux démons qui sont enfermés dans cet abîme. 
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Et enfin, l’âme de Jésus est aussi allée dans le sein d’Abraham. 

 

Luc 16.22 : 

Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein d’Abraham. Le riche mourut aussi, 

et il fut enseveli. 

 

Là se trouvaient les sauvés de l’ancienne alliance. Jésus est allé leur dire : « Jusqu’à ce jour, 

vous avez été sauvés en espérance, vos péchés étaient pardonnés en espérance ». Les sauvés 

de l’ancienne alliance ne pouvaient pas être réellement sauvés tant que Jésus n’était pas mort, 

et Jésus est venu leur dire : « Voilà, aujourd’hui c’est accompli : votre salut est réel, non plus 

par la foi mais par la vue, parce que vous me voyez aujourd’hui vivant dans le sein 

d’Abraham ». 

 

Il a pris avec Lui tous ceux qui étaient avec Lui dans le sein d’Abraham, tous les vainqueurs, 

« emprisonnés » dans le séjour des morts. Et en passant, Son esprit et Son âme ont récupéré 

Son corps, en quelque sorte… Voilà la résurrection. 

 

Éphésiens 4.8 : 

C’est pourquoi il est dit : Étant monté dans les hauteurs, il a emmené des captifs, et il a fait 

des dons aux hommes. 

 

1 Samuel 2.6 : 

L’Éternel fait mourir et il fait vivre, il fait descendre au séjour des morts et il en fait 

remonter. 

 

 

Aujourd’hui, les vainqueurs ne vont plus dans le séjour des morts ou dans le sein d’Abraham : 

ils vont directement auprès du Seigneur ! Les non-vainqueurs attendent dans un autre endroit, 

en repos, le tribunal de Christ, alors que les perdus sont toujours prisonniers du séjour des 

morts, en souffrant, avant de passer au tribunal du jugement dernier, dernière étape avant 

l’étang de feu. 

 

Jésus a été ressuscité par le Père (Actes 2.32), par le Saint-Esprit (Romains 8.11), mais aussi 

par Jésus Lui-même ! 

 

Actes 2.32 : 

C’est ce Jésus que Dieu a ressuscité ; nous en sommes tous témoins. 

 

 

Romains 8.11 : 

Et si l’Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d’entre les morts habite en vous, celui qui a 

ressuscité Christ d’entre les morts rendra aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui 

habite en vous. 

 

Jean 10.17 et 18 : 

17  Le Père m’aime, parce que je donne ma vie, afin de la reprendre. 

18  Personne ne me l’ôte, mais je la donne de moi-même ; j’ai le pouvoir de la donner, et j’ai 

le pouvoir de la reprendre : tel est l’ordre que j’ai reçu de mon Père. 
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Voyons aussi Colossiens 1.18 : 

Il est la tête du corps de l’Église ; il est le commencement, le premier-né d’entre les morts, 

afin d’être en tout le premier. 

 

C’est en rapport avec un rang, une position. Il est le premier, Il est le chef ! 

 

Psaume 89.28 : 

Et moi, je ferai de lui le premier-né, le plus élevé des rois de la terre. 

 

C’est valable pour Jésus et pas pour David, qui était le dernier de sa famille. 

 

 

Matthieu 27.52 et 53 : 

52  les sépulcres s’ouvrirent, et plusieurs corps des saints qui étaient morts ressuscitèrent. 

53  Étant sortis des sépulcres, après la résurrection de Jésus, ils entrèrent dans la ville sainte, 

et apparurent à un grand nombre de personnes. 

 

Jésus avait déjà récupéré Son corps. 

 

Après la résurrection, il y a eu l’ascension : Jésus est monté auprès de Son Père. 

 

 

Actes 1.3 : 

Après qu’il eut souffert, il leur apparut vivant, et leur en donna plusieurs preuves, se 

montrant à eux pendant quarante jours, et parlant des choses qui concernent le royaume de 

Dieu. 

 

Jean 20.27 : 

Puis il dit à Thomas : Avance ici ton doigt, et regarde mes mains ; avance aussi ta main, et 

mets-la dans mon côté ; et ne sois pas incrédule, mais crois. 

 

Jésus était revenu corps, âme et esprit. Mais dans Jean 20.17, ce n’est pas pareil : 

Jésus lui dit : Ne me touche pas ; car je ne suis pas encore monté vers mon Père. Mais va 

trouver mes frères, et dis-leur que je monte vers mon Père et votre Père, vers mon Dieu et 

votre Dieu. 

 

Il est apparu à Marie en venant chercher Son corps, et c’est différent de la fois où Il permettra 

à Thomas de le toucher. 

 

 

Tout cela pour dire que l’Église ne peut pas être vaincue par le séjour des morts, et que Jésus 

tient entre Ses mains les clés de la mort et du séjour des morts ! 

 

 

 

La destinée de Satan 
 

 

1 Jean 5.19 : 

Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du malin. 
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« Sous la puissance » ! Imaginons l’ennemi qui met son pied sur le monde et qui l’écrase, qui 

le tient lié. Ce n’est pas une domination normale, c’est une tyrannie ! C’est ainsi que le prince 

de ce monde dirige le monde ! 

 

Mais son activité cessera un jour dans le deuxième ciel et sur la terre, comme elle a déjà cessé 

dans le troisième ciel. Et il ira là, « sous la terre ». Le mot « léviathan » ne signifie pas 

seulement géant, mais aussi deuil. 

 

Ésaïe 27.1 : 

En ce jour, l’Éternel frappera de sa dure, grande et forte épée le léviathan, serpent fuyard, le 

léviathan, serpent tortueux ; et il tuera le monstre qui est dans la mer. 

 

 

Hébreux 2.14 : 

Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé 

lui-même, afin que, par la mort, il rende impuissant celui qui avait la puissance de la mort, 

c’est-à-dire le diable. 

 

Il avait la puissance de la mort. Lorsque Paul parlait de livrer des personnes à Satan, c’était 

pour la destruction de la chair (en clair, elles en mourraient). Et Satan est appelé aussi « l’ange 

de l’abîme ».  

 

« Sous la terre », il y a d’abord le séjour des morts, et aussi l’étang de feu. Ce sont deux 

parties bien distinctes. La destinée finale de l’ennemi, c’est l’étang de feu. 

 

Apocalypse 5.13 : 

Et toutes les créatures qui sont dans le ciel, sur la terre, sous la terre, sur la mer, et tout ce 

qui s’y trouve, je les entendis qui disaient : À celui qui est assis sur le trône, et à l’Agneau, 

soient la louange, l’honneur, la gloire, et la force, aux siècles des siècles ! 

 

 

Donc, d’abord le séjour des morts. Examinons quelques versets. 

 

Job 26.5 et 6 : 

5  Devant Dieu les ombres tremblent au-dessous des eaux et de leurs habitants (= sous la 

terre); 

6  Devant lui le séjour des morts est nu, l’abîme n’a point de voile. 

 

Le séjour des morts est bien divisé en trois parties distinctes : un « côté sauvé », un « côté 

perdu », et au milieu, il y a l’abîme. 

 

 

Apocalypse 1.18 : 

Je suis le premier et le dernier, et le vivant. J’étais mort ; et voici, je suis vivant aux siècles 

des siècles. Je tiens les clés de la mort et du séjour des morts. 

 

Ouf, c’est Jésus qui tient ces clés dans Sa main. Lorsque, dans Apocalypse 9, la clé de l’abîme 

va être remise à Satan pour qu’il délivre les démons qui y sont enchaînés, elle lui aura été 

confiée à ce moment-là. En attendant, c’est Jésus qui a toutes les clés ! Même dans ce lieu-là, 

l’ennemi n’est pas le maître total ! 
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Matthieu 16.18 : 

Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur ce roc je bâtirai mon Église, et que les portes du 

séjour des morts ne prévaudront point contre elle. 

 

Au contraire, Jésus lui donnera les clés du Royaume des cieux ! Il est extraordinaire de penser 

à cela : tout ce qui est en rapport avec ce lieu appelé « sous la terre » est placé sous la 

domination de Jésus et de Son Église ! 

 

 

Luc 16 nous parle du séjour des morts au travers de l’histoire de l’homme riche et Lazare. 

Nulle part il est écrit que c’est une parabole : c’est une histoire vraie, que Jésus raconte ! 

Dans une partie du séjour des morts, il y a les « sauvés ». 

 

Luc 16.22 : 

Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein d’Abraham. Le riche mourut aussi, 

et il fut enseveli. 

 

Les sauvés étaient dans le « sein d’Abraham » à cette époque. Aujourd’hui, le « sein 

d’Abraham » est vide (nous avons évoqué ce point). 

 

Psaume 49.16 : 

Mais Dieu sauvera mon âme du séjour des morts, car il me prendra sous sa protection.  

 

Les Fils de Qoré avaient déjà compris ce point important en composant ce psaume ! 

 

 

Luc 16.23 : 

Dans le séjour des morts, il leva les yeux ; et, tandis qu’il était en proie aux tourments, il vit 

de loin Abraham, et Lazare dans son sein. 

 

Lazare était sauvé, mais cet homme riche était perdu, et pas dans le même endroit : là où il 

était, il souffrait, alors que Lazare non. 

 

Psaume 49.14 et 15 : 

14  Telle est leur voie, leur folie, et ceux qui les suivent se plaisent à leurs discours. - Pause. 

15  Comme un troupeau, ils sont mis dans le séjour des morts, la mort en fait sa pâture ; et 

bientôt les hommes droits les foulent aux pieds, leur beauté s’évanouit, le séjour des morts est 

leur demeure. 

 

Ce n’est pas encore l’étang de feu, mais les perdus sont déjà tourmentés. 

 

 

Psaume 9.18 : 

Les méchants se tournent vers le séjour des morts, toutes les nations qui oublient Dieu. 

 

C’est le sort réservé à ceux qui ne veulent pas de Dieu. 

 

Et entre les deux mondes, il y a une séparation, un grand abîme. 
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Il en est aussi question dans Luc 16.26 : 

D’ailleurs, il y a entre nous et vous un grand abîme, afin que ceux qui voudraient passer d’ici 

vers vous, ou de là vers nous, ne puissent le faire. 

 

Il était impossible de passer d’un endroit à l’autre, il n’y avait plus de possibilité de salut ! 

 

 

Psaume 88.12 : 

Parle-t-on de ta bonté dans le sépulcre, de ta fidélité dans l’abîme de perdition ? 

 

Justement, non ! Nous avons le privilège de connaître la bonté et la fidélité de Dieu, mais dans 

l’abîme on ne connaît pas cela ! Et dans cet abîme, qu’y a-t-il ? D’après la Bible, on y trouve 

les anges déchus, qui ont péché dans Genèse 6 et qui ont été enchaînés. 

 

2 Pierre 2.4 : 

Car, si Dieu n’a pas épargné les anges qui ont péché, mais s’il les a précipités dans les 

abîmes de ténèbres et les réserve pour le jugement… 

 

Jude 6 : 

Qu’il a réservé pour le jugement du grand jour, enchaînés éternellement par les ténèbres, les 

anges qui n’ont pas gardé leur dignité, mais qui ont abandonné leur propre demeure… 

 

Il y a les anges déchus, et les démons. Les onze premiers versets d’Apocalypse 9 en parlent. 

On en a déjà parlé. 

 

 

Luc 8.31 : 

Et ils (les démons) priaient instamment Jésus de ne pas leur ordonner d’aller dans l’abîme. 

 

Les démons y sont, et Satan y sera aussi, il y sera enchaîné pendant mille ans selon 

Apocalypse 20. 

 

 

Deutéronome 32.22 : 

Car le feu de ma colère s’est allumé, et il brûlera jusqu’au fond du séjour des morts ; 

il dévorera la terre et ses produits, il embrasera les fondements des montagnes. 

 

Au fond du séjour des morts, il y a du feu : un étang de feu, appelé « la géhenne » dans 

Matthieu 5. À l’origine, cet étang n’était pas prévu pour les humains mais seulement pour 

Satan et ses anges, mais les perdus y seront pourtant jetés. Apocalypse 20 nous le décrit : la 

mort et le séjour des morts seront jetés avec dans cet étang, il n’y aura plus plusieurs parties 

mais tout sera dans l’étang de feu. Notons en passant que le mot « enfer » n’est pas biblique. 

 

 

Apocalypse 20.10 : 

Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans l’étang de feu et de soufre, où sont la bête et le 

faux prophète. Ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles. 
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5. Les desseins et la stratégie de Satan 
 

 

Il y a des gens qui disent que Jésus a vaincu l’ennemi, donc que Satan est vaincu et 

qu’aujourd’hui, il n’a plus du tout de puissance, qu’il ne peut plus rien faire, et que tout se 

limite à notre imagination : à nous de ne pas croire à la puissance de Satan et de ses serviteurs. 

 

En fait, il y a du vrai et il y a du faux là-dedans… 

 

Parler de cette manière est dangereux, car cela laisse supposer qu’il n’est plus nécessaire de 

combattre contre l’ennemi aujourd’hui puisqu’il n’a plus de puissance. Mais si on regarde le 

monde qui nous entoure, on se rend bien compte de la puissance de l’ennemi. C’est vrai que 

Jésus l’a vaincu à la croix, il a été vaincu, et nous sommes appelés aussi à le vaincre. Mais 

tant qu’il n’aura pas été jugé et qu’il n’aura pas été jeté dans l’étang de feu, il ne perdra pas sa 

puissance ! Ce jugement aura lieu après le millenium, et seulement à ce moment-là ! 

 

Actes 26.18 : 

Afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu’ils passent des ténèbres à la lumière et de la 

puissance de Satan à Dieu, pour qu’ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et 

l’héritage avec les sanctifiés. 

 

Colossiens 1.13 : 

Il nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume de son 

Fils bien-aimé 

 

Nous avons été délivrés de la puissance des ténèbres. 

 

 

Luc 22.53 : 

J’étais tous les jours avec vous dans le temple, et vous n’avez pas mis la main sur moi. Mais 

c’est ici votre heure, et la puissance des ténèbres. 

 

Apocalypse 2.13 : 

Je sais où tu demeures, je sais que là est le trône de Satan. Tu retiens mon nom, et tu n’as pas 

renié ma foi, même aux jours d’Antipas, mon témoin fidèle, qui a été mis à mort chez vous, 

là où Satan a sa demeure. 

 

Apocalypse 13.2 : 

La bête que je vis était semblable à un léopard ; ses pieds étaient comme ceux d’un ours, 

et sa gueule comme une gueule de lion. Le dragon lui donna sa puissance, son trône,  

et une grande autorité. 

 

Lorsque Jésus a envoyé Ses disciples, Il les a revêtus de Sa puissance et de Son autorité. 

Et face à la puissance et à l’autorité de l’ennemi, il est indispensable d’avoir la puissance et 

l’autorité divine ! 

 

 

Daniel 8.24 : 

Sa puissance s’accroîtra, mais non par sa propre force ; il fera d’incroyables ravages, il 

réussira dans ses entreprises, il détruira les puissants et le peuple des saints. 
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Voilà une prophétie en rapport avec les derniers temps, avec l’antichrist. Il est bien dit que ce 

ne sera pas par sa propre force, mais sa puissance s’accroîtra, et il pourra dominer sur tous les 

royaumes de la terre ! 

 

Donc, il y a de nombreux versets qui nous parlent de la puissance de Satan. Mais, Satan n’est 

pas Dieu, heureusement, et sa puissance est limitée. Il a voulu être Dieu, il cherche toujours à 

se faire passer pour Dieu, il cherche à se faire adorer (et hélas il a ses adorateurs), mais il 

n’est pas omnipotent, il n’a pas toute la puissance ! 

 

 

Job 1.11 et 12 : 

11  Mais étends ta main, touche à tout ce qui lui appartient, et je suis sûr qu’il te maudit en 

face. 

12  L’Éternel dit à Satan : Voici, tout ce qui lui appartient, je te le livre ; seulement, ne porte 

pas la main sur lui. Et Satan se retira de devant la face de l’Éternel. 

 

Il faut une permission spéciale de Dieu pour que Satan puisse toucher Ses enfants. Ou alors, 

hélas, il faut que les enfants de Dieu, par leur propre volonté, permettent à l’ennemi d’agir 

dans leurs vies. Il n’y a aucune autre possibilité. 

 

Job 2.5 et 6 : 

5  Mais étends ta main, touche à ses os et à sa chair, et je suis sûr qu’il te maudit en face. 

6  L’Éternel dit à Satan : Voici, je te le livre : seulement, épargne sa vie. 

 

Là on trouve la même pensée. 

 

 

Luc 22.31 : 

Le Seigneur dit : Simon, Simon, Satan vous a réclamés, pour vous cribler comme le froment. 

 

Il a réclamé, parce qu’il ne pouvait pas le faire ! Quelle différence avec Genèse 17.1 : 

Lorsqu’Abram fut âgé de 99 ans, l’Éternel apparut à Abram, et lui dit : Je suis le Dieu Tout-

Puissant. Marche devant ma face, et sois intègre. 

 

Et Dieu lui promettra une descendance nombreuse comme les étoiles du ciel alors qu’il 

n’avait pas d’enfants ! 

 

 

Satan n’est pas non plus omniscient, il ne connaît pas tout, il ne sait pas tout ! Il connaît nos 

pensées mauvaises, puisqu’il est la source du péché et qu’elles viennent de lui, mais pas nos 

bonnes, ni tout ce qui se passe entre Dieu et nous. 

 

Revenons dans Luc 22.3 à 6 : 

3  Or, Satan entra dans Judas, surnommé Iscariot, qui était du nombre des douze. 

4  Et Judas alla s’entendre avec les principaux sacrificateurs et les chefs des gardes, sur la 

manière de le leur livrer. 

5  Ils furent dans la joie, et ils convinrent de lui donner de l’argent. 

6  Après s’être engagé, il cherchait une occasion favorable pour leur livrer Jésus à l’insu de 

la foule. 
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Satan ne savait pas quand il allait trouver cette occasion favorable, il était obligé de guetter, 

de la chercher. Il ne connaissait pas toutes choses, et c’est pour cela qu’il parcourt la terre et 

qu’il rôde : il est obligé d’avoir un royaume extrêmement bien organisé pour savoir « tout » ce 

qui passe. Grâce à ce réseau, il peut savoir énormément de choses, mais il ne connaît quand 

même pas tout ! 

 

 

Hébreux 9.22 : 

Et presque tout, d’après la loi, est purifié avec du sang, et sans effusion de sang il n’y a pas 

de pardon. 

 

Là, nous avons la preuve que Satan ne connaît pas tout : s’il avait connu ce verset, il n’aurait 

jamais cherché cette occasion favorable pour que Jésus soit livré puis crucifié ! S’il avait su 

que par le sang de Jésus le pardon allait venir pour l’humanité, il n’aurait jamais fait cela ! 

Autant il a cherché à tuer Jésus dès Sa naissance, ce que l’on peut comprendre parce que Jésus 

n’avait pas encore pu faire Son œuvre, autant c’était trop tard lorsqu’il finalement réussi à le 

faire ! 

 

Psaume 147.5 : 

Notre Seigneur est grand, puissant par sa force, son intelligence n’a point de limite. 

 

La connaissance de Dieu n’a pas de limites, elle est illimitée ! 

 

 

Satan n’est pas omniprésent 

 

Au début du livre de Job, on voit que Satan parcourt la terre, cherchant à voir ce qui se passe. 

Là encore nous voyons la différence avec par exemple le Psaume 139.7 à 10 : 

7  Où irais-je loin de ton Esprit, et où fuirais-je loin de ta face ? 

8  Si je monte aux cieux, tu y es ; si je me couche au séjour des morts, t’y voilà. 

9  Si je prends les ailes de l’aurore, et que j’aille habiter à l’extrémité de la mer, 

10  Là aussi ta main me conduira, et ta droite me saisira. 

 

Notre Dieu est omniprésent, même dans le séjour des morts. Satan ne peut pas avoir cette 

omniprésence. 

 

 

Il n’est pas non plus immuable, il peut changer…  

 

Le serpent de Genèse 3 est rusé, menteur, trompeur, et un menteur dira un jour une chose, et 

un autre jour une autre chose. Il parlera en fonction de ses desseins. 

 

Quelle différence avec notre Dieu, comme on le voit dans Ésaïe 41.4 : 

Qui a fait et exécuté ces choses ? C’est celui qui a appelé les générations dès le 

commencement, moi, l’Éternel, le premier et le même jusqu’aux derniers âges. 

 

Hébreux 13.8 : 

Jésus-Christ est le même hier, aujourd’hui, et éternellement. 
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C’est un réconfort et une joie de savoir que notre Dieu ne change pas. Ses paroles demeurent 

les mêmes, ce qu’Il nous a dit, Il l’accomplira. On ne parle évidemment pas de certaines 

promesses qui sont conditionnelles… 

 

 

Satan n’est pas non plus créateur 

 

Jean 9.32 : 

Jamais on n’a entendu dire que quelqu’un ait ouvert les yeux d’un aveugle-né. 

 

Cela ne s’était jamais produit ! Satan ne l’avait jamais fait non plus. 

 

Jean 10.21 : 

D’autres disaient : Ce ne sont pas les paroles d’un démoniaque ; un démon peut-il ouvrir les 

yeux des aveugles ? 

 

 

On pourrait également parler du passage où les magiciens d’Égypte ont pu imiter certaines 

choses que Moïse et Aaron ont accomplies. 

 

Exode 8.3 : 

Mais les magiciens en firent autant par leurs enchantements. Ils firent monter les grenouilles 

sur le pays d’Égypte. 

 

Aucune création jusqu’à maintenant… 

 

 

Verset 12 : 

L’Éternel dit à Moïse : Dis à Aaron : Étends ta verge, et frappe la poussière de la terre. Elle 

se changera en poux, dans tout le pays d’Égypte. 

 

Là il y a une création. Puis verset 14 : 

Les magiciens employèrent leurs enchantements pour produire les poux ; mais ils ne purent 

pas. Les poux étaient sur les hommes et sur les animaux. 

 

 

Satan a lui-même été créé, et Genèse précise que c’était l’animal le plus rusé que l’Éternel 

avait fait ! 

 

Colossiens 1.16 : 

Car en lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux (donc, même Satan) et sur 

la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé 

par lui et pour lui. 

 

 

Voilà donc pour la puissance de Satan. Il ne peut pas être comme Dieu ! Mais il a une certaine 

puissance sur les anges, ce sera notre sixième grand point ! 
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6. La puissance de Satan, ses limites 
 

 

Apocalypse 12.9 : 

Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui 

séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui. 

 

Il domine sur ses anges. 

 

Daniel 4.35 : 

Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant ; il agit comme il lui plaît avec 

l’armée des cieux et avec les habitants de la terre, et il n’y a personne qui résiste à sa main et 

qui lui dise : Que fais-tu ? 

 

Dieu agit comme il Lui plaît, même avec les anges, et même avec les anges déchus ! 

 

 

Apocalypse 9.11 : 

Elles (les sauterelles) avaient sur elles comme roi l’ange de l’abîme, nommé en hébreu 

Abaddon, et en grec Apollyon. 

 

Mais Marc 1.23 à 27 : 

23  Il se trouva dans leur synagogue un homme qui avait un esprit impur, et qui s’écria : 

24  Qu’y a-t-il entre nous et toi, Jésus de Nazareth ? Tu es venu pour nous perdre. Je sais qui 

tu es : le Saint de Dieu. 

25  Jésus le menaça, disant : Tais-toi, et sors de cet homme. 

26  Et l’esprit impur sortit de cet homme, en l’agitant avec violence, et en poussant un grand 

cri. 

27  Tous furent saisis de stupéfaction, de sorte qu’ils se demandaient les uns aux autres : 

Qu’est-ce que ceci ? Une nouvelle doctrine ! Il commande avec autorité même aux esprits 

impurs, et ils lui obéissent ! 

 

Satan est le roi des démons, mais Jésus commande aux démons, qui sont obligés d’obéir à 

Jésus ! 

 

Marc 16.17 : 

Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru : en mon nom, ils chasseront les 

démons ; ils parleront de nouvelles langues 

 

Jacques 2.19 : 

Tu crois qu’il y a un seul Dieu, tu fais bien ; les démons le croient aussi, et ils tremblent. 

 

Les démons tremblent ! Satan n’a pas une puissance illimitée sur les démons. 

 

 

Satan est aussi le prince de ce monde, il a la puissance dans le monde où nous vivons ! 

 

1 Jean 5.19 : 

Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du malin. 
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La vraie traduction est : Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est 

étendu (blessé, gisant etc) sous la puissance du malin. 

 

Le monde est mourant. La création, les hommes, sont sous la puissance du malin de manière 

forcée, et non de leur plein gré. 

 

Actes 10.38 : 

Vous savez comment Dieu a oint du Saint-Esprit et de force Jésus de Nazareth, qui allait de 

lieu en lieu faisant du bien et guérissant tous ceux qui étaient sous l’empire du diable, car 

Dieu était avec lui. 

 

Voilà la puissance de l’ennemi sur le monde. 

 

 

Luc 4.5 et 6 : 

5  Le diable, l’ayant élevé, lui montra en un instant tous les royaumes de la terre, 

6  et lui dit : Je te donnerai toute cette puissance, et la gloire de ces royaumes ; car elle m’a 

été donnée, et je la donne à qui je veux. 

 

Oui, elle a été donnée à Satan, elle ne lui appartenait pas au départ ! 

 

Daniel 4.17 : 

Cette sentence est un décret de ceux qui veillent, cette résolution est un ordre des saints, afin 

que les vivants sachent que le Très-Haut domine sur le règne des hommes, qu’il le donne à 

qui il lui plaît, et qu’il y élève le plus vil des hommes. 

 

Dieu a donné une certaine puissance à Satan. 

 

 

1 Jean 4.4 : 

Vous, petits enfants, vous êtes de Dieu, et vous les avez vaincus, parce que celui qui est en 

vous est plus grand que celui qui est dans le monde. 

 

Non pas seulement Dieu, mais nous aussi, par notre Seigneur, nous sommes plus forts que 

celui qui a la domination de ce monde ! Voilà pourquoi un enfant de Dieu ne doit pas se 

laisser prendre par le monde, il ne doit pas se conformer au monde, ni se laisser faire par le 

monde ! Justement, l’ennemi sait très bien la puissance que nous avons reçue en Christ, et il 

nous séduit et nous propose certaines choses pour nous neutraliser et nous empêcher de 

manifester cette puissance contre lui ! Le meilleur moyen pour nous séduire, c’est de nous 

amalgamer au monde. Faisons attention ! 

 

 

2 Pierre 2.11 : 

Tandis que les anges, supérieurs en force et en puissance, ne portent pas contre elles de 

jugement injurieux devant le Seigneur. 

  

Les anges sont supérieurs aux hommes en force et en puissance. N’oublions pas que Satan est 

un ange. 
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Mais par rapport aux chrétiens, ce n’est pas la même chose. 

 

Romains 8.38 et 39 : 

38  Car j’ai l’assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses 

présentes ni les choses à venir, 

39  ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous 

séparer de l’amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. 

 

Rien ! Notre Seigneur a toute la puissance, et nous l’avons avec Lui ! Par rapport aux 

chrétiens, Satan n’a plus de puissance. Mais Romains 8 s’adresse aux vainqueurs, aux 

chrétiens qui marchent selon la loi de l’esprit de vie en Jésus-Christ qui les a affranchis de la 

loi du péché - ils ne vivent plus dans le péché ! Les autres, malheureusement, peuvent 

retomber sous la puissance de Satan, qui à ce moment peut à nouveau se servir d’eux. 

 

Luc 10.19 : 

Voici, je vous ai donné le pouvoir de marcher sur les serpents et les scorpions, et sur toute la 

puissance de l’ennemi ; et rien ne pourra vous nuire. 

 

Croyons-nous à tous ces versets ? Sommes-nous aussi prêts à les mettre en pratique le 

moment venu ? Le Seigneur nous a donné la puissance et l’autorité pour vaincre la puissance 

de l’ennemi, pour marcher sur ce serpent ancien. 

 

 

Jacques 4.7 : 

Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de vous. 

 

Mais il ne faut pas oublier le premier point : quelqu’un qui ne se soumet pas à Dieu, qui 

n’obéit pas à la Parole de Dieu, ne fait pas peur au diable, qui ne s’enfuira pas loin de lui… 

Il faut qu’il soit un chrétien à l’image de Dieu ! 

 

 

2 Corinthiens 2.11 : 

Afin de ne pas laisser à Satan l’avantage sur nous, car nous n’ignorons pas ses desseins. 

 

Cela sous-entend bien qu’on peut lui laisser l’avantage : les chrétiens peuvent se laisser 

prendre par la puissance de l’ennemi ! 

 

Éphésiens 4.27 : 

Et ne donnez pas accès au diable. 

 

Il a la puissance par rapport aux hommes, mais il ne l’a plus par rapport aux chrétiens 

spirituels ! Attention toutefois : ne donnons pas accès au diable, ne lui laissons pas 

l’avantage ! L’ennemi ne laisse jamais rien au hasard, il a tout programmé, tout prévu, et il est 

sans cesse en train de chercher à nous prendre au piège. À nous de tout faire pour l’éviter, 

mais ne nous trompons pas de combat, ne nous trompons pas de bataille. Lui, il cherche des 

plans, des moyens pour nous piéger, il n’est jamais dans le repos, alors que nous devons vivre 

dans le repos de Dieu ! En vivant dans la liberté de l’Esprit, il suffit de marcher avec le 

Seigneur et on n’a rien à craindre ! C’est comme pour un enfant que son père tient par la 

main : il peut passer au milieu de n’importe quel danger, il sait qu’une main le tient et qu’il ne 

tombera pas ! 
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Jude 8 et 9 : 

8  Malgré cela, ces hommes aussi, entraînés par leurs rêveries, souillent pareillement leur 

chair, méprisent l’autorité et injurient les gloires. 

9  Or, l’archange Michel, lorsqu’il contestait avec le diable et lui disputait le corps de Moïse, 

n’osa pas porter contre lui un jugement injurieux, mais il dit : Que le Seigneur te réprime ! 

 

N’injurions ou n’insultons pas les gloires, même les « anciennes gloires » : nous n’avons pas à 

insulter l’ennemi. Attention, on n’a pas dit qu’il faut l’aimer, mais même l’archange Michel 

ne s’est pas permis de dire des choses à Satan ! Nous devons contester, lui résister, mais nous 

ne devons pas l’injurier, même si lui le fait, qu’il se moque de nous, qu’il nous blesse par des 

paroles : ne l’injurions pas ! Ne nous adressons pas à Satan ou aux ténèbres en général, sauf 

pour apporter une parole d’autorité sous l’onction. Ne chatouillons pas les ténèbres, ne jouons 

pas avec. Ne cherchons pas à « allumer » les ténèbres, mais ayons en nous la maîtrise de soi, 

un beau fruit de l’Esprit ! 

 

 

2 Thessaloniciens 2.9 et 10 : 

9  L’apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, 

de signes et de prodiges mensongers, 

10  et avec toutes les séductions de l’iniquité pour ceux qui périssent parce qu’ils n’ont pas 

reçu l’amour de la vérité pour être sauvés. 

 

Beaucoup de versets dans le Nouveau Testament nous parlent des derniers temps ! En rapport 

avec les derniers temps, on voit que la puissance de l’ennemi va se manifester comme jamais 

auparavant sur terre. Quand l’antichrist viendra, il manifestera toutes sortes de miracles, de 

signes, de prodiges, et de séductions : ce sera quelque chose de terrible ! Mais ce seront des 

miracles mensongers, des séductions, car le diable ne pourra rien créer. Il ne fera pas de 

miracles créateurs ! 

 

 

Hébreux 2.14 : 

Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé 

lui-même, afin que, par la mort, il rende impuissant celui qui avait la puissance de la mort, 

c’est-à-dire le diable 

 

Le diable a la puissance de la mort. La mort est en rapport avec lui, il a cette puissance en lui. 

 

 

Luc 12.4 et 5 : 

4  Je vous dis, à vous qui êtes mes amis : Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui, après 

cela, ne peuvent rien faire de plus. 

5  Je vous montrerai qui vous devez craindre. Craignez celui qui, après avoir tué, a le pouvoir 

de jeter dans la géhenne ; oui, je vous le dis, c’est lui que vous devez craindre. 

 

Ce passage nous dit qui nous devons véritablement craindre : Satan a beau être fort, puissant, 

il est limité dans tous les domaines ! 
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7. La stratégie de Satan 
 

 

Satan est actif, il ne se repose jamais, et nous ne devons pas ignorer ses desseins ! Quand on 

pense qu’il existe des églises qui ne croient ni à l’existence de Satan ni des démons ! Même le 

Nouveau Testament nous parle des sadducéens, qui étaient de grands prêtres dans le 

sanhédrin, et qui ne croyaient pas à tout cela ! 

 

Certains pasteurs prêchent que Satan n’existe pas, certaines églises pratiquent l’hypnose pour 

apprendre aux chrétiens à se relaxer… On vit des choses terribles ! Le mystère de l’iniquité se 

développe vraiment de plus en plus aujourd’hui, mais Dieu nous prévient : nous ne devons 

pas ignorer ses desseins. Comment pouvons-nous connaître la manière d’agir de quelqu’un si 

nous ignorons l’existence de la personne en question ? 

 

Ce n’est pas pour rien que la Bible nous donne tant de précisions et de détails sur cet ennemi 

et tous ses acolytes : nous avons besoin de connaître tout cela, et ce n’est pas pour le plaisir de 

la curiosité malsaine. Non, la Bible nous enseigne, c’est nécessaire pour le salut de notre âme 

et pour notre sanctification ! 

 

 

Il y a neuf dangers. Rappelons-nous le passage d’Ézéchiel 28 : Satan possédait 9 pierres 

précieuses, mais il les a utilisées dans le monde des ténèbres. Les pierres précieuses 

représentent souvent des dons que le Seigneur donne, et ces dons, il les a utilisés à des fins 

mauvaises ! 

 

Ézéchiel 28.13 : 

Tu étais en Éden, le jardin de Dieu ; tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de 

sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d’onyx, de jaspe, de saphir, d’escarboucle, 

d’émeraude, et d’or ; tes tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour 

où tu fus créé. 

 

Ézéchiel 27.22 : 

Les marchands de Séba et de Raema trafiquaient avec toi ; de tous les meilleurs aromates, de 

toute espèce de pierres précieuses et d’or, ils pourvoyaient tes marchés. 

 

C’est toujours en rapport avec Tyr. Les actions du prince de Tyr étaient guidées par le roi de 

Tyr, et ils trafiquaient avec toutes espèces de pierres précieuses et d’or. 

 

 

Exode 28.17 à 20 : 

17  Tu y enchâsseras une garniture de pierres, quatre rangées de pierres : première rangée, 

une sardoine, une topaze, une émeraude ; 

18  seconde rangée, une escarboucle, un saphir, un diamant ; 

19  troisième rangée, une opale, une agate, une améthyste ; 

20  quatrième rangée, une chrysolithe, un onyx, un jaspe. Ces pierres seront enchâssées dans 

leurs montures d’or. 

 

Là, ce sont les douze pierres précieuses du souverain sacrificateur. 
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Neuf dangers donc ! Le chiffre 9 représente le jugement, alors que 12 nous parle de la 

perfection divine. On en est loin… 

 

Le prince des ténèbres utilise ces dons qu’il avait reçus lorsqu’il était encore l’astre brillant. 

 

2 Corinthiens 11.14 : 

Et cela n’est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en ange de lumière. 

 

Nous allons voir les dangers, et à chaque fois la solution de Dieu. Il y a toujours une solution 

dans la Parole ! 

 

 

 

Commençons par le monde. Le premier danger, c’est la détention : Satan tient le monde 

lié. Il domine sur le monde : non seulement il tient les gens liés, mais il entre même en eux 

par ses esprits ! 

 

Luc 4.19 : 

Pour proclamer aux captifs la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour 

renvoyer libres les opprimés, pour publier une année de grâce du Seigneur. 

 

Et la solution de Dieu, c’est précisément la délivrance ! Le mot « délivrance » signifie aussi 

« salut ». Et c’est la première solution : il faut passer par là, commencer par là ! Lorsqu’on a 

affaire à une personne qui appartient à l’ennemi, qui est liée par lui, il ne faut pas commencer 

par lui parler de toutes sortes de versets bibliques, mais il faut commencer par lui parler du 

salut. C’est ce dont ils ont besoin, et ce qu’ils ont besoin d’entendre. Ils ont besoin d’être 

sauvés ! 

 

Hébreux 2.15 : 

Ainsi il délivre tous ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus dans la 

servitude. 

 

Toute leur vie… Mais le juste s’empare des âmes ! Emparons-nous des âmes, rappelons-nous 

ce que nous étions avant. D’ailleurs, le nom « Jésus » signifie aussi « Sauveur, celui qui 

guérit, qui donne le bonheur, la victoire et la richesse ». 

 

 

 

L’ennemi tient donc le monde captif, et il le conduit dans les ténèbres. 

 

Éphésiens 5.8 : 

Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Marchez 

comme des enfants de lumière ! 

 

Son but, c’est d’empêcher qu’il y ait la lumière. Sans lumière, plus de repères. Une fois que 

les gens sont liés, ils sont conduits dans les ténèbres : ainsi, le monde est désorganisé, et cela 

l’empêche de penser à Dieu (comme ce serait le cas si nous éteignions la lumière pendant la 

réunion : plus possible de lire la Parole, de se repérer, etc). 
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Cela a commencé avec Caïn. Pour empêcher Caïn de revenir à Dieu, Satan l’a conduit à 

construire la première ville de l’histoire de l’humanité. Dans une ville, nous n’avons pas le 

temps de penser à autre chose que ce qui nous entoure, la circulation, et l’activité ambiante. 

Voilà le but de la ville. En créant la ville, Caïn faisait tout pour étouffer ses remords et ne plus 

penser au meurtre de son frère. L’ennemi entraîne de plus en plus les hommes et les femmes 

dans un tourbillon, pour que justement ils ne « pensent » pas. 

 

 

Mais la solution de Jésus, c’est justement la lumière, et Jésus nous conduit à la lumière de Sa 

Parole ! Après avoir parlé du salut à quelqu’un qui vient de sortir des griffes de l’ennemi, 

nous devons lui présenter la Parole de Dieu ! Une telle personne a besoin de cette arme pour 

se défendre, lorsque l’ennemi reviendra, par exemple avec sept démons plus mauvais que lui. 

Dans cette Parole, il y a la lumière, comme le rappelle le Psaume 119.105 : 

Ta parole est une lampe à mes pieds, et une lumière sur mon sentier. 

 

Il est nécessaire d’insister et de présenter la Parole de Dieu ! Si nous n’avons pas le temps de 

parler à quelqu’un, laissons-lui au moins un évangile, une portion des Écritures. Qu’il puisse 

découvrir la lumière de la Parole. 

 

Psaume 119.130 : 

La révélation de tes paroles éclaire, elle donne de l’intelligence aux simples. 

 

Le Seigneur a prévu de donner Sa Parole à ceux qui viennent de sortir des ténèbres, et ce n’est 

pas autre chose qu’il faut donner ! 

 

 

2 Pierre 1.19 : 

Et nous tenons pour d’autant plus certaine la parole prophétique, à laquelle vous faites bien 

de prêter attention, comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur, jusqu’à ce que le jour 

vienne à paraître et que l’étoile du matin se lève dans vos cœurs  

 

La Parole de Dieu brille aujourd’hui dans ce monde de ténèbres. Soyons ces flambeaux qui 

brillent dans le monde, et ces lampes que l’on ne doit pas mettre sous le boisseau mais qui 

doivent briller, et ce, jusqu’à ce que le jour vienne à paraître et que Jésus vienne ! Jésus est 

cette étoile du matin. Faisons cela tant que nous sommes vivants. 

 

Ecclésiaste 11.1 : 

Jette ton pain à la surface des eaux, car avec le temps tu le retrouveras  

 

Jette ton pain. L’homme ne vivra pas de pain seulement. Jeter le pain, c’est jeter la Parole ! 

 

Voyons le verset 6 : 

Dès le matin sème ta semence, et le soir ne laisse pas reposer ta main ; car tu ne sais point ce 

qui réussira, ceci ou cela, ou si l’un et l’autre sont également bons. 

 

Le matin, le soir… Nous ne savons pas ce qui réussira, mais nous ne perdons jamais notre 

temps lorsque nous jetons le pain. Il s’agit bien de jeter, pas seulement de distribuer dans 

certaines occasions en faisant bien attention à ce que l’on va dire ou faire. Jetons ce pain 

merveilleux de la parole de Dieu, et ainsi nous sèmerons peut-être avec larmes, mais nous 

moissonnerons avec chants d’allégresse. 
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Après avoir conduit le monde dans les ténèbres, Satan le détruit. Il l’amène à la destruction. 

C’est son travail : détruire, toujours détruire. Depuis la Genèse jusqu’à l’Apocalypse, il ne 

cesse de détruire. Dieu aime construire, bâtir, et Satan aime détruire. 

 

Matthieu 7.13 : 

Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, spacieux est le chemin qui mènent à la 

perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là. 

 

Beaucoup acceptent de rester toute leur vie détenus par l’ennemi dans les ténèbres, et ils 

terminent ensuite à la perdition, ce lieu qui a été réservé pour Satan et ses anges qui devient 

du coup aussi un lieu pour eux !  

 

Matthieu 25.41 : 

Ensuite il dira à ceux qui seront à sa gauche : Retirez-vous de moi, maudits ; allez dans le feu 

éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges. 

 

 

Quelle est la solution de Dieu ? Face à la destruction, c’est la vie éternelle ! 

 

Jean 10.10 : 

Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis 

aient la vie, et qu’elles l’aient en abondance. 

 

C’est dans ce même chapitre que Jésus nous parle du loup et de ses aides, qu’Il appelle des 

« mercenaires ». Le mot « abondance » signifie « qui dépasse la mesure, extraordinaire en 

grandeur, en grosseur, et en beauté ». Vous imaginez cela ? Le Seigneur nous donne une vie 

extraordinaire en grandeur, en grosseur et en beauté ! C’est une vie magnifique, remarquable ! 

Certains chrétiens se contentent d’avoir la vie : c’est le début de notre vie chrétienne, la 

délivrance, le salut, mais d’autres veulent plus que la vie, ils veulent la vie remarquable que 

veut donner le Seigneur ! 

 

 

Le Seigneur veut construire, bâtir. Il délivre, Il sauve, Il met entre nos mains Sa Parole pour 

Le connaître, connaître Sa vie, Son plan, Ses promesses, pour résister à celui que nous venons 

de quitter, et enfin Il veut construire, non seulement dans nos vies mais avec nous. Et c’est 

Son Église qu’Il veut construire ! Face à la destruction, notre Dieu oppose la construction de 

l’Église. 

 

Éphésiens 2.20 à 22 : 

20  Vous avez été édifiés (= construits, bâtis) sur le fondement des apôtres et des prophètes, 

Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. 

21  En lui tout l’édifice (= la construction, le bâtiment), bien coordonné, s’élève pour être un 

temple saint dans le Seigneur. 

22  En lui vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit. 

 

Le verset 21 parle de l’Église, et le verset 22 parle de l’enfant de Dieu. 

 

Le Seigneur veut absolument construire avec nous et en nous. C’est pour cela que nous ne 

pouvons pas accepter, ni comprendre bibliquement, que certains chrétiens restent chez eux et 
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ne vivent pas la vie d’église. Un jour ou l’autre, ils tomberont dans un des pièges de 

l’ennemi ! 

 

Témoignage personnel : 

Combien de fois ai-je visité des couples ou des personnes qui étaient en dehors de l’Église et qui 

avaient tellement fait d’assemblées, une, puis une autre, et ils étaient tellement déçus qu’ils 

avaient décidé de rester seuls. Et tous, sans exception, au bout d’un certain temps (pour certains 

quelques mois, pour d’autres quelques années) je les ai vus tomber d’une certaine manière. Cela 

est arrivé parce qu’ils sortaient du plan de Dieu, qui est de nous placer dans Son Église.  

 

Nous ne pouvons pas dire : « J’ai la Parole de Dieu, ça me suffit ». Il faut ensuite être édifié, 

être bâti dans cette Église. 

 

 

Éphésiens 4.12 et 16 : 

12  Pour le perfectionnement des saints en vue de l’œuvre du ministère et de l’édification du 

corps de Christ… 

16  C’est de lui, et grâce à tous les liens de son assistance, que tout le corps, bien coordonné 

et formant un solide assemblage, tire son accroissement selon la force qui convient à chacune 

de ses parties, et s’édifie lui-même dans l’amour. 

 

Ces versets nous montrent que les ministères qui sont dans le Corps de Christ sont là pour le 

perfectionnement des saints, et pour bâtir et construire au niveau des saints. La fin du verset 

16 précise bien que le Corps s’édifie dans l’amour ! 

 

Arrêtons de faire le jeu de l’ennemi, qui consiste à parler pour détruire ou pour empêcher 

l’unité, empêcher que l’Église avance. Arrêtons de parler les uns sur les autres, arrêtons de 

dire du mal, de voir ce qui ne va pas chez l’autre, mais soyons de ceux qui bâtissent dans 

l’amour ! L’amour couvre les fautes, il ne les rappelle pas. Il nous apprend à voir ce qui est 

bien chez l’autre, il nous apprend à marcher avec l’autre même s’il a des faiblesses, parce que 

s’il est à côté de nous, c’est que Dieu l’a placé sur notre chemin. Si Dieu l’a placé dans cette 

église, c’est qu’Il l’a placé ici pour bâtir avec moi, alors je dois travailler avec lui. 

 

 

Attention donc ! Ne parlons pas de l’œuvre du Seigneur en la critiquant ou en la jugeant dans 

un sens qui est mauvais ! Ce que nous devons faire, si quelque chose ne va pas, c’est de prier, 

d’en parler au Seigneur, et aux responsables de l’église, mais dans le sens du bien ! D’ailleurs, 

est-ce qu’un parent se permettrait de parler de toutes les faiblesses de ses enfants à d’autres ? 

Au contraire, il ferait tout pour cacher ses faiblesses et mettre son enfant en valeur ! Pourquoi 

ne faisons-nous pas cela avec nos frères et sœurs ? Ne nous sont-ils pas aussi proches que nos 

enfants ? Si tel est le cas, nous avons mal compris ce qu’est la famille de Dieu, ou être enfant 

de Dieu, héritier de Dieu et cohéritier de Christ… 

 

L’ennemi veut détruire l’Église et reprendre ce qu’il a perdu : les enfants de Dieu qui forment 

l’Église ! Il fait tout pour empêcher que l’Église aille dans la bonne direction. 

 

Comment s’y prend-il ? 
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Il va manifester l’erreur au sein de l’Église. Voilà la quatrième pierre précieuse de 

l’ennemi. Il est très fort pour manifester l’erreur, avec la religiosité par exemple. 

 

1 Thessaloniciens 2.3 : 

Car notre prédication ne repose ni sur l’erreur, ni sur des motifs impurs, ni sur la fraude  

 

Notre prédication ne repose pas sur l’erreur. S’il devait y avoir une erreur, elle serait bien 

involontaire ! 

 

2 Corinthiens 2.17 : 

Car nous ne falsifions point la parole de Dieu, comme font plusieurs ; mais c’est avec 

sincérité, mais c’est de la part de Dieu que nous parlons en Christ devant Dieu. 

 

La sincérité n’est pas toujours la vérité, l’Éternel est près de tous ceux qui l’invoquent avec 

sincérité (Psaume 145.18). Mais c’est mal traduit : l’hébreu dit « avec vérité », et non pas 

avec sincérité ! Néanmoins, l’Éternel regarde au cœur. 

 

 

Malheureusement, plusieurs falsifient la Parole de Dieu ! Il existe au moins une vingtaine de 

Bibles traduites en français, mais plusieurs sont falsifiées, pour diverses raisons d’ailleurs, en 

rapport avec la dénomination : la Bible en Français courant est la plus vendue aujourd’hui, on 

fait tout pour la mettre en avant, et là on fait aussi le jeu de l’ennemi. Par exemple : le mot 

« repentance » a été enlevé, dans toute cette version, pour être remplacé par l’expression 

« changer de comportement ». Mais il est possible de changer de comportement sans 

demander pardon ! L’ennemi aussi sait aussi changer de comportement…  

 

Les bonnes Bibles ne se font plus aujourd’hui en France, quelle tristesse ! L’ennemi essaye 

d’infiltrer l’erreur dans l’Église, et il se sert même de la Parole de Dieu falsifiée pour 

introduire l’erreur ! 

 

Matthieu 24.12 : 

Et, parce que l’iniquité (= le manque de loi ou la violation de la loi) se sera accrue, l’amour 

du plus grand nombre se refroidira. 

 

Mais l’amour, c’est l’obéissance à la Parole de Dieu, comme nous le rappelle 2 Jean 6 ! 

L’amour se refroidira, on n’obéira plus à la Parole de Dieu. Mais le verset 13 nous donne un 

beau conseil : celui qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé. 

 

Persévérons, mais dans la vérité et non pas dans l’erreur ! 

 

 

Actes 16.16 et 17 : 

16  Comme nous allions au lieu de prière, une servante qui avait un esprit de Python, et qui, 

en devinant, procurait un grand profit à ses maîtres, vint au-devant de nous, 

17  et se mit à nous suivre, Paul et nous. Elle criait : Ces hommes sont les serviteurs du Dieu 

Très-Haut, et ils vous annoncent une voie du salut. 

 

Cette femme avait un mauvais esprit, un esprit de Python : elle devinait au travers de cet 

esprit, et elle procurait un grand profit à ses maîtres ! L’erreur, c’est toujours pour procurer de 

l’argent, des honneurs… Elle « devinait », et l’ennemi, au travers de l’esprit d’erreur, de 
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l’esprit religieux, agit de cette manière. Dans le verset 17, souvent mal traduit, il y a un grave 

mensonge : ils n’annonçaient pas UNE voie du salut, mais LA voie du salut ! La tactique de 

Satan, ici, consiste à faire croire aux gens qu’il y a plusieurs voies du salut. 

 

 

Face à cela, Dieu oppose la vérité ! 

 

1 Jean 4.6 : 

Nous, nous sommes de Dieu ; celui qui connaît Dieu nous écoute ; celui qui n’est pas de Dieu 

ne nous écoute pas : c’est par là que nous connaissons l’Esprit de la vérité et l’esprit de 

l’erreur. 

 

Actes 20.27 : 

Car je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher. 

 

Paul ne se serait pas permis de dire des demi-vérités ! Il a vraiment annoncé toute la vérité, 

et c’est pour cela qu’il est écrit que l’Église doit être la colonne et l’appui de la vérité. 

 

1 Timothée 3.15 : 

Mais, si je tarde, tu sauras comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est 

l’Église du Dieu vivant, la colonne et l’appui de la vérité. 

 

Pour cette raison, l’Église ne peut pas accepter la moindre erreur ni le moindre mensonge de 

l’ennemi ! 

 

Dans Actes 16.16, cette femme avait donc un esprit de divination. Au travers d’un tel esprit, 

on peut conduire tout une église dans l’erreur, en donnant de fausses prophéties ou des 

révélations qui viennent de l’ennemi, par l’esprit de divination, justement ! Dans l’Église, 

c’est l’Esprit de vérité ! 

 

 

 

Après avoir semé l’erreur dans l’église, l’ennemi y ajoute la division. Il ne peut pas diviser 

comme cela sur la base de la vérité, c’est impossible ! Lorsqu’on marche dans la vérité, tous 

d’un même pas, Jésus est dans la vérité et Sa Parole est la vérité, le Saint-Esprit est Esprit de 

vérité, l’Église est la colonne et l’appui de la vérité, le Père étant le Dieu de vérité, il ne peut 

pas y avoir de division dans l’église. Le diable commence alors par y semer l’erreur, et c’est 

seulement après qu’il pourra diviser. 

 

Lorsque nous commençons à voir l’erreur arriver, c’est comme un baromètre, un signal 

d’alarme. Nous devons tout de suite intervenir devant Dieu et en parler aux responsables de 

l’église, parce que c’est la stratégie de l’ennemi et que nous savons maintenant ce qu’il va 

faire après avoir semé l’erreur ! Ne nous rendons pas complices du travail de l’ennemi ! 

 

 

1 Corinthiens 11.18 : 

Et d’abord, j’apprends que, lorsque vous vous réunissez en assemblée, il y a parmi vous des 

divisions, - et je le crois en partie 
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Il est question de divisions chez les Corinthiens. Ils se réunissent, mais ils sont divisés. Ils ne 

regardent plus au Seigneur mais aux hommes, aux doctrines, aux pensées personnelles… 

Pourtant, l’unité de l’église est le point le plus important dans la vie d’église, avant la sainteté, 

puis le combat ! Faisons tout pour préserver l’unité, même si sur certains points nous ne 

sommes pas d’accord entre nous. 

 

Il faut savoir que beaucoup de personnes n’étaient pas d’accord avec Paul. Mettez-vous à leur 

place : à cette époque, avec la mort puis la résurrection de Christ, beaucoup de gens avaient 

affaire à « une nouvelle doctrine ». Le christianisme était tout jeune, beaucoup de personnes 

se posaient des questions sur cette doctrine, cette « voie ». Bien sûr, il y avait Jacques, Pierre, 

Barnabas, et bien d’autres personnes, qui annonçaient le salut aux juifs, donc sans couper 

totalement avec les juifs. Dans Actes 10, Pierre a annoncé le salut à Corneille, suite à une 

révélation. 

 

 

Puis tout d’un coup, Paul a été appelé à aller vers les non-Juifs. Non seulement il a annoncé 

cette nouvelle doctrine, mais il est allé plus loin que les apôtres de l’époque, et il a reçu lui-

même des révélations qui n’avaient jamais été données ! Elles n’étaient écrites nulle part, 

puisque Paul les écrira dans ses épîtres ! Imaginons ce que les gens ont pu penser… Beaucoup 

on dû se dire que Paul leur annonçait des erreurs, ou les conduisait dans l’erreur, provoquant 

la division. Et c’est d’ailleurs bien ce qui se passait lors des voyages de Paul. 

 

Tite 3.10 et 11 : 

10  Eloigne de toi, après un premier et un second avertissement, celui qui provoque des 

divisions ; 

11  sache qu’un homme de cette espèce est perverti, et qu’il pèche, en se condamnant lui-

même. 

 

Il n’est pas écrit « éloigne de l’église celui qui vient avec des habits sales ou troués, ou celui 

qui a un comportement qui te déplaît, ou qui est d’une profession simple ». Non, mais nous 

voulons vivre dans l’unité. Si certains veulent autre chose, qu’ils aillent le faire ailleurs ! Paul 

insiste là-dessus avec les Corinthiens, qui n’avaient pas bien compris cela, et qui acceptaient 

la division. 

 

 

1 Corinthiens 1.10 : 

Je vous exhorte, frères, par le nom de notre Seigneur Jésus-Christ, à tenir tous un même 

langage, et à ne point avoir de divisions parmi vous, mais à être parfaitement unis dans un 

même esprit et dans un même sentiment. 

 

Il est question de l’unité au travers de l’esprit, de l’âme (sentiment), et du corps (langage). 

C’est indispensable d’avoir l’unité dans ces trois domaines ! 

 

1 Corinthiens 12.12 : 

Car, comme le corps est un et a plusieurs membres, et comme tous les membres du corps, 

malgré leur nombre, ne forment qu’un seul corps, - ainsi en est-il de Christ. 

 

Le corps est un ! Il est intéressant de constater que c’est lorsque Paul parle justement de 

l’unité dans le Corps qu’il commence à parler des dons et des ministères. Aussi bien dans 

Romains 12, dans ce passage, que dans Éphésiens : c’est toujours en rapport avec l’unité ! Les 



Satan, le combat de l’Église  49 

dons et les ministères ne sont pas donnés pour la division, mais pour l’unité ! Voilà pourquoi 

il est incompréhensible qu’une personne manifeste des dons ou un ministère tout seul, sans 

être uni avec les autres. Ce n’est pas la logique de Dieu ! 

 

Qui dit « unité » dit « amour ». Dans la division, il n’y a pas d’amour : on ne s’aime pas 

lorsqu’on se divise. Manifestons de l’amour ! Une fois devenu enfant de Dieu, on est 

« condamné à aimer ». Si un jour on n’aime plus, c’est qu’il y a quelque chose que nous ne 

vivons plus, ou qui n’est pas normal, et il faut se poser des questions ! Si je n’ai plus le même 

amour pour mon frère, ma sœur, ou mon prochain, il y a quelque chose qui ne va pas. 

Et ce n’est pas toujours de la faute de l’autre : même si lui ne m’aime pas, je dois l’aimer ! 

Si nous aimons lorsqu’on ne nous aime pas, nous coupons les bras à l’ennemi ! Là, il n’est 

plus possible qu’il y ait des divisions, parce que nous ne chercherons jamais à nous diviser ! 

Le Seigneur nous donne la victoire dans ce cas ! Ceci dit, nous ne pouvons pas obliger les 

autres à rester unis avec nous ! 

 

 

Philippiens 2.1 à 5 : 

1  Si donc il y a quelque consolation en Christ, s’il y a quelque soulagement dans l’amour, 

s’il y a quelque communion d’esprit, s’il y a quelque compassion et quelque miséricorde, 

2  rendez ma joie parfaite, ayant un même sentiment, un même amour 

(= agapè), une même âme, une même pensée. 

3  Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire (= division), mais que l’humilité vous 

fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-mêmes. 

4  Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des 

autres. 

5  Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ ! 

 

Ayons en nous ces sentiments, ce même amour qui était en Jésus-Christ. L’amour agapè, c’est 

celui qui est en Dieu et qu’Il nous a donné. Ayons cet amour et demeurons dans cet amour ! 

Paul insiste beaucoup là-dessus, et il a beaucoup parlé d’unité aux Corinthiens : c’est 

également aux Corinthiens qu’il a donné le plus beau passage sur l’amour, au chapitre 13 de 

la première épître ! Il n’est pas possible de parler de l’unité sans parler d’amour ! 

 

 

Et il faut parler aussi du pardon : le contraire de la division, c’est le pardon ! Lorsqu’on se met 

en colère et que l’on parle mal de son frère, il commence à nous regarder d’un mauvais œil. Si 

le pardon peut couler, c’est terminé et l’amour revient, la division s’en va ! Le pardon est 

essentiel aussi bien dans l’église que dans nos vies ! Ne tombons-pas dans la dureté, 

pardonnons ! 

 

2 Corinthiens 2.10 et 11 : 

10  Or, à qui vous pardonnez, je pardonne aussi ; et ce que j’ai pardonné, si j’ai pardonné 

quelque chose, c’est à cause de vous, en présence de Christ, 

11  afin de ne pas laisser à Satan l’avantage sur nous, car nous n’ignorons pas ses desseins. 

 

C’est bien en rapport avec le pardon : si nous pardonnons, nous ne laissons pas à l’ennemi 

l’avantage ! 
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Luc 6.15 : 

Matthieu ; Thomas ; Jacques, fils d’Alphée ; Simon, appelé le Zélote  

 

Les pires ennemis des Zélotes, c’étaient les juifs collaborateurs, ceux qui travaillaient avec les 

Romains. Parmi eux, les péagers qui collectaient l’argent pour les Romains. Et parmi eux 

encore, Matthieu (appelé Lévi) était un péager. Dans la même troupe, parmi les douze, nous 

trouvons Matthieu et Simon. Comment ont-ils dû se regarder lors de leur première rencontre ? 

Nous ne le savons pas ! Mais ils ont travaillé ensemble, jamais il ne nous est rapporté que 

Matthieu s’est séparé de Simon : ils ont travaillé dans la vérité, dans l’unité, et dans l’amour ; 

ils ont dû se pardonner leurs passés ! Les gens ont dû être surpris de voir Simon fonctionner 

dans l’unité avec Matthieu en connaissant leurs parcours respectifs ! 

 

 

Colossiens 3.12 à 17 (en traduction plus littérale) : 

12  Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, revêtez-vous de sentiments de 

compassion, de bonté, d’humilité, de douceur, de patience. 

13  Supportez-vous les uns les autres, et, si l’un a sujet de se plaindre de l’autre, pardonnez-

vous réciproquement. De même que Christ vous a pardonné, pardonnez-vous aussi. 

14  Mais par-dessus toutes ces choses revêtez-vous de l’amour, qui est le lien de la perfection. 

15  Et que la paix de Christ, à laquelle vous avez été appelés pour former un seul corps, soit 

l’arbitre dans vos cœurs. Et soyez reconnaissants. 

16  Que la parole de Christ demeure en habite parmi vous dans toute sa richesse ; instruisez-

vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, 

par des cantiques spirituels (= chant en langue), chantant à Dieu dans vos cœurs sous 

l’inspiration de la grâce. 

17  Et quoi que vous fassiez, en parole ou en œuvre, faites tout au nom du Seigneur Jésus, en 

rendant par lui des actions de grâces à Dieu le Père. 

 

Là, on a tout un programme qui est présenté ! Il y aurait tellement à dire sur ces six versets ! 

Ce programme est extraordinaire, et s’il est respecté dans l’église, nous serons toujours des 

vainqueurs. Toujours ! 

 

Voilà donc ce que le Seigneur oppose à la division : c’est l’unité ! 

 

 

 

Après avoir divisé dans l’Église, soit l’ennemi disperse (chacun s’en va dans son coin), soit 

une nouvelle dénomination, ou une secte, voit le jour. Secte signifie division. Et Satan 

divise pour mieux régner. 

 

2 Pierre 2.1 : 

Il y a eu parmi le peuple de faux prophètes, et il y aura de même parmi vous de faux docteurs, 

qui introduiront sournoisement des sectes pernicieuses, et qui, reniant le maître qui les a 

rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine. 

 

1 Corinthiens 11.19 : 

Car il faut qu’il y ait aussi des sectes parmi vous, afin que ceux qui sont approuvés soient 

reconnus comme tels au milieu de vous. 
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Paul parle beaucoup aux Galates des gens qui les troublent, et dont le but est de les séparer de 

Paul. 

 

Galates 1.7 : 

Non pas qu’il y ait un autre évangile, mais il y a des gens qui vous troublent, et qui veulent 

altérer l’Évangile de Christ. 

 

 

Face à la dénomination, le Seigneur propose quelque chose de bien mieux : c’est une fois de 

plus l’Église, et son développement. La vérité, l’unité, et s’il y a la vérité et l’unité au sein de 

l’Église, elle se développera et grandira. 

 

1 Corinthiens 14.23 : 

Si donc, dans une assemblée de l’Église entière, tous parlent en langues, et qu’il entre de 

simples auditeurs ou des non-croyants, ne diront-ils pas que vous êtes fous ? 

 

Pas la moitié, ni les trois-quarts : l’assemblée de l’Église entière. Le fait de voir une personne 

quitter l’église devrait nous faire souffrir comme un coup de poignard… Si cela ne nous fait 

rien, nous avons des questions à nous poser ! 

 

 

Hébreux 10.25 : 

N’abandonnons pas notre assemblée, comme c’est la coutume de quelques-uns ; mais 

exhortons-nous réciproquement, et cela d’autant plus que vous voyez s’approcher le jour. 

 

La traduction est exacte : pas d’excuse ! Mais il est bien question de l’assemblée où nous 

avons trouvé toute la vérité, l’unité, l’amour et le pardon ! Le critère essentiel pour demeurer 

dans une assemblée n’est pas le sentimentalisme, les relations, le fait d’être bien avec untel ou 

untel, mais le critère essentiel reste : « Est-ce qu’ici on enseigne et on vit la vérité de la Parole 

de Dieu ? ». Si on conduit les frères et sœurs à vivre toute la Parole de Dieu, alors ce sera mon 

assemblée ! Voilà le premier critère, aucun autre ne doit passer d’abord ! 

 

 

Et face à la dispersion (diaspora en grec), c’est le rassemblement ! 

 

Jacques 1.1 : 

Jacques, serviteur de Dieu et du Seigneur Jésus-Christ, aux douze tribus qui sont dans la 

dispersion, salut ! 

 

Le contraire est justement dans Jacques 2.2 : 

Supposez, en effet, qu’il entre dans votre assemblée un homme avec un anneau d’or et un 

habit magnifique, et qu’il y entre aussi un pauvre misérablement vêtu… 

 

Le contraire de la diaspora, c’est la synagogue. Les gens se rassemblent ! 

 

 

Actes 5.12 et 13 : 

12  Beaucoup de miracles et de prodiges se faisaient au milieu du peuple par les mains des 

apôtres. Ils se tenaient tous ensemble au portique de Salomon, 

13  et aucun des autres n’osait se joindre à eux ; mais le peuple les louait hautement. 
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Matthieu 12.30 : 

Celui qui n’est pas avec moi est contre moi, et celui qui n’assemble pas avec moi disperse. 

 

C’est la même pensée : assemblons avec Jésus ! 

 

Matthieu 18.19 et 20 : 

19  Je vous dis encore que, si deux d’entre vous s’accordent sur la terre pour demander une 

chose quelconque, elle leur sera accordée par mon Père qui est dans les cieux. 

20  Car là où deux ou trois sont assemblés (= en synagogue) en mon nom, je suis au milieu 

d’eux. 

 

C’est aussi la réunion, l’union, le rapprochement, le resserrement… 

 

 

Philippiens 4.2 : 

J’exhorte Évodie et j’exhorte Syntyche à être d’un même sentiment dans le Seigneur. 

 

Voilà deux chrétiennes qui ne marchaient pas bien ensemble. Évodie = bonne odeur, bonne 

route, bon voyage… C’est l’optimisme. Syntyche = rencontre, conjoncture, événement, 

circonstance, accident dans la vie… C’est la pessimiste ! Elle est prise par les circonstances, 

les hasards de la vie, mais le Seigneur dit non, au contraire ! Vivons dans l’unité dans 

l’église ! 

 

Actes 2.42 à 47 : 

42  Ils persévéraient dans l’enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la 

fraction du pain, et dans les prières. 

43  La crainte s’emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de miracles par 

les apôtres. 

44  Tous ceux qui croyaient étaient dans le même lieu, et ils avaient tout en commun. 

45  Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens, et ils en partageaient le produit entre tous, 

selon les besoins de chacun. 

46  Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les 

maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur, 

47  louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque 

jour à l’Église ceux qui étaient sauvés. 

 

La traduction littérale serait même : « Ils s’appliquaient à persévérer », et ils persévéraient 

d’abord dans l’enseignement, puis dans la communion fraternelle, puis dans la fraction du 

pain, puis dans les prières. Ils étaient tous ensemble en commun, ils travaillaient en commun. 

C’était merveilleux ! Voilà la synagogue, l’Église que le Seigneur veut ! Nous voudrions tous 

voir comme dans les Actes des signes et prodiges extraordinaires, mais pour cela, 

commençons à faire comme eux ! N’acceptons ni erreur, ni division, ni dénomination, ni 

dispersion, mais au contraire recherchons la vérité, l’unité et la croissance de l’Église ! 

 

 

Un véritable ami est obligé de blesser parfois. Nous voyons aussi comment Jésus reprenait 

Ses disciples à certaines occasions. C’était sévère, et pourtant Jésus les aimait ! Aimer 

quelqu’un ne signifie pas « passer de la pommade » : au contraire, les blessures d’un ami 

prouvent sa fidélité ! 
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Proverbes 27.6 : 

Les blessures d’un ami prouvent sa fidélité, mais les baisers d’un ennemi sont trompeurs. 

 

Bon, il n’est pas question d’aller continuellement blesser notre frère ou notre sœur, on s’est 

compris ! 

 

 

1 Corinthiens 4.1 et 2 : 

1  Ainsi, qu’on nous regarde comme des serviteurs de Christ, et des dispensateurs des 

mystères de Dieu. 

2  Du reste, ce qu’on demande des dispensateurs, c’est que chacun soit trouvé fidèle. 

 

Que demande-t-on aux serviteurs de Dieu ? Que chacun soit trouvé fidèle ! Au tribunal de 

Christ, Jésus dira : « C’est bien, bon et fidèle serviteur … ». La fidélité n’est pas une affaire 

de cinq minutes, ni d’un mois ! C’est comme la fidélité dans le mariage : à aucun moment 

nous n’avons de doute sur notre conjoint, parce que nous avons appris à vivre avec lui. Et s’il 

nous dit quelque chose qui nous fait mal, il ne l’a pas pensé… Combien de fois les paroles 

dépassent la pensée ! Il ne devrait jamais y avoir de procès dans un couple ! 

 

Dieu est fidèle, n’imputons pas des choses à Dieu qui sont fausses ! Malgré des 

incompréhensions, malgré tout ce qui pourrait arriver, Dieu est et reste fidèle ! 

 

 

 

Nous avons vu les desseins de l’ennemi dans ce monde dont il est le prince : il cherche à le 

détenir, à le conduire dans les ténèbres, puis à le détruire. Dans l’Église, il essaye d’infiltrer 

l’erreur, la division, et ensuite la dispersion des chrétiens, ou alors la création d’une secte ou 

dénomination quelconque. 

 

 

Au niveau des chrétiens, il essaye de mettre le doute, de nous faire douter. Paul a dû 

écrire une lettre assez sévère aux Galates, en rapport avec les gens qui les troublaient ! 

 

Galates 1.7 : 

Non pas qu’il y ait un autre évangile, mais il y a des gens qui vous troublent, et qui veulent 

altérer l’Évangile de Christ. 

 

Galates 5.10 et 12 : 

10  J’ai cette confiance en vous, dans le Seigneur, que vous ne penserez pas autrement. Mais 

celui qui vous trouble, quel qu’il soit, en portera la peine. 

12  Puissent-ils être retranchés, ceux qui mettent le trouble parmi vous ! 

 

Pour que Paul parle de la sorte, il fallait que ces personnes aient mis beaucoup de doutes dans 

les têtes des Galates. C’est lors de son premier voyage apostolique que Paul s’est rendu chez 

eux. Ils ont eu le privilège de voir souvent Paul passer, même lors de ses voyages suivants. 

Paul les avait enfantés par son ministère, mais ils se laissaient troubler par ces gens. 

 

 

Dans Genèse 3, le serpent agit également par le doute : « Dieu a-t-il réellement dit… ? ». 

Voilà comment cela se passe : il essaye de troubler les chrétiens en remettant en question la 
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Parole de Dieu ! Du coup, certains chrétiens doutent de leur foi doctrinale, commencent à 

remettre en question ce qu’ils ont cru, ce sur quoi ils basent leur foi. 

 

Et ceux qui n’ont pas pris l’habitude de prendre du temps dans l’étude de la Parole de Dieu, 

qui manquent par conséquent de versets pour prouver ce qu’ils croient et qui sont devenus 

hésitants, seront emportés à tout vent de doctrine, comme nous met en garde Éphésiens 4.14 : 

Ainsi, nous ne serons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la 

tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de séduction 

 

 

Le Seigneur ne veut pas cela ! Et au doute Il oppose quelque chose de bien différent : la foi ! 

 

Le mot « foi » signifie aussi en grec « fidélité », et relisons Hébreux 11.1 : 

Or, la foi est une ferme assurance des choses qu’on espère, une démonstration de celles 

qu’on ne voit pas. 

 

Nous devons avoir l’assurance de ce que nous proclamons ! Si nous ne sommes pas sûrs, si 

nous avons des doutes sur un point de la Parole de Dieu, ne le proclamons pas, mais attendons 

d’en être sûrs, d’avoir des certitudes, pour le dire ouvertement. Ne donnons pas le bâton pour 

nous faire battre. Lorsqu’on est sûr du salut, on parle clairement du salut. Les jeunes convertis 

n’ont souvent pas peur de parler du salut parce qu’ils ont fait une expérience forte. 

Maintenant, à cette expérience se sont ajoutés des versets, et il doit en être de même pour 

toutes les autres doctrines de la Parole de Dieu. Expérimentons et prouvons par la Parole ce 

que nous prêchons, sinon, taisons-nous ! 

 

 

Actes 28.23 : 

Ils (les juifs) lui fixèrent un jour, et plusieurs vinrent le trouver dans son logis. Paul leur 

annonça le royaume de Dieu, en rendant témoignage, et en cherchant, par la loi de Moïse et 

par les prophètes, à les persuader de ce qui concerne Jésus. L’entretien dura depuis le matin 

jusqu’au soir. 

 

Il faut qu’il y ait le témoignage et les versets qui l’accompagneront ! C’est la théorie avec la 

pratique, il n’y a rien de meilleur, et c’est la foi ! 

 

1 Pierre 5.9 : 

Résistez-lui (au diable) avec une foi ferme, sachant que les mêmes souffrances sont imposées 

à vos frères dans le monde. 

 

Éphésiens 6.16 : 

Prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre tous les 

traits enflammés du malin  

 

Les traits enflammés, ce sont toutes ces paroles de doute, ou qui vont essayer de remettre en 

question ce que la Bible dit, et ce que le Saint-Esprit nous a fait parvenir. 

 

 

1 Timothée 3.13 : 

Car ceux qui remplissent convenablement leur ministère s’acquièrent un rang honorable, et 

une grande assurance (= liberté) dans la foi en Jésus-Christ. 
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Remplir convenablement son ministère, c’est aussi le remplir dans la liberté ! 

 

Lorsque nous devons parler à quelqu’un, ou prêcher, que nous n’avons pas eu bien le temps 

de préparer et que nous ne sommes donc pas sûrs de ce que nous allons dire, nous ne nous 

sentons pas bien. Mais si nous avons eu le temps de lire, de relire, d’expérimenter et de prier 

pour cela pendant des jours, nous avons une grande assurance dans la foi ! C’est ce que le 

Seigneur veut que nous ayons. 

 

 

Le contraire du doute, ce n’est pas seulement la foi mais aussi la paix. Le Seigneur met aussi 

en nous une paix extraordinaire, et rien ne peut nous faire douter ! 

 

Philippiens 4.6 à 9 : 

6  Ne vous inquiétez de rien ; mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des 

prières et des supplications, avec des actions de grâces. 

7  Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en 

Jésus-Christ. 

8  Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout 

ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite l’approbation, ce qui est vertueux et 

digne de louange, soit l’objet de vos pensées. 

9  Ce que vous avez appris, reçu et entendu de moi, et ce que vous avez vu en moi, pratiquez-

le. Et le Dieu de paix sera avec vous. 

 

Le verset 9 représente la théorie et la pratique. Ces versets sont clairs : ils sont en rapport avec 

le domaine de nos pensées. Lorsque l’ennemi veut nous faire douter, il essaye de mettre des 

pensées fausses en nous, ou des interrogations. N’acceptons pas d’autres pensées que celles 

mentionnées au verset 8, faisons attention à cela ! D’ailleurs, le verset 9 nous met également 

une condition : SI … Alors le Dieu de paix sera avec vous ! Et l’ennemi ne pourra rien faire et 

ne pas semer le doute dans ces cas là ! 

 

 

Jean 14.1 : 

Que votre cœur ne se trouble point. Croyez en Dieu, et croyez en moi. 

 

Trouble ou doute, c’est la même chose. À l’opposé du trouble se trouve « croyez » ! C’est la 

foi ! 

 

Verset 27 : 

Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous donne pas comme le monde donne. 

Que votre cœur ne se trouble point, et ne s’alarme point. 

 

Jésus le dit deux fois dans le même chapitre ! Il donne la foi et la paix en opposition au 

trouble. 

 

 

 

Mais si le trouble arrive tout de même, après tout cela l’ennemi fait venir en nous la 

désobéissance. C’est la deuxième étape du chrétien. La désobéissance commence à venir 

lorsqu’on accepte de croire ce que l’ennemi a bien voulu nous faire croire et nous susurrer à 

l’oreille. 
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Hébreux 4.6 : 

Or, puisqu’il est encore réservé à quelques-uns d’y entrer (dans le repos), et que ceux à qui 

d’abord la promesse a été faite n’y sont pas entrés à cause de leur désobéissance. 

 

Verset 11 : 

Empressons-nous donc d’entrer dans ce repos, afin que personne ne tombe en donnant le 

même exemple de désobéissance. 

 

Il suffit de lire l’histoire du peuple d’Israël après la sortie du pays d’Égypte : pendant le vivant 

de Moïse et après sa mort aussi, c’est une succession de désobéissances, et à cause de cela ils 

ne sont pas entrés dans le repos de Dieu. Ils n’ont plus connu cette paix qu’ils avaient au 

départ, lorsqu’ils étaient heureux de quitter le pays d’Égypte. 

 

 

De la même manière, des enfants de Dieu qui avaient connu la joie et la paix au départ se sont 

mis à vivre une vie chrétienne triste, et tout simplement parce qu’ils ont accepté d’entrer dans 

la désobéissance, de croire certaines choses et de les faire. Nous parlions précédemment de 

Genèse 3 : le serpent a menti à Ève. 

 

Genèse 3.6 et 7 : 

6  La femme vit que l’arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu’il était précieux 

pour ouvrir l’intelligence ; elle prit de son fruit, et en mangea ; elle en donna aussi à son 

mari, qui était auprès d’elle, et il en mangea. 

7  Les yeux de l’un et de l’autre s’ouvrirent, ils connurent qu’ils étaient nus, et ayant cousu 

des feuilles de figuier, ils s’en firent des ceintures. 

 

Adam était bien là, il n’a donc pas d’excuse : il était bien là mais il n’a pas pris ses 

responsabilités ! Il n’a su garder ni le jardin, ni sa femme ! Ils s’attendaient à être comme 

Dieu puisque c’était la promesse de l’ennemi, mais ils sont entrés dans la désobéissance. 

 

 

Au temps de Samuel, le peuple a aussi désobéi. 

 

1 Samuel 15.22 et 23 : 

22  Samuel dit : L’Éternel trouve-t-il du plaisir dans les holocaustes et les sacrifices, comme 

dans l’obéissance à la voix de l’Éternel ? Voici, l’obéissance vaut mieux que les sacrifices, et 

l’observation de sa parole vaut mieux que la graisse des béliers. 

23  Car la désobéissance est aussi coupable que la divination, et la résistance ne l’est pas 

moins que l’idolâtrie et les théraphim. Puisque tu as rejeté la parole de l’Éternel, il te rejette 

aussi comme roi. 

 

Vous pouvez donner beaucoup d’argent, tout votre argent : si vous n’êtes pas obéissant, votre 

argent ne fait pas plaisir au Seigneur ! Vous pouvez donner vos biens, faire beaucoup 

d’œuvres, mais si vous ne marchez pas dans l’obéissance à la Parole du Seigneur, cela ne Lui 

est pas agréable ! Notons que jamais, à aucun moment Saül n’a dit qu’il ne voulait plus 

marcher avec Dieu, mais au travers de ses actes, il a rejeté la Parole de l’Éternel, même s’il ne 

le dit pas explicitement. Aux yeux de Dieu, c’est extrêmement grave, et la preuve en est que 

Dieu le rejette comme roi ! Nous pouvons également perdre notre service pour Dieu dans 

l’Église si nous ne marchons pas dans l’obéissance ! 
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À la désobéissance, le Seigneur oppose la soumission ! 

 

Lorsqu’on a appris à marcher dans la fidélité, la foi, et la paix, on connaît aussi la soumission. 

 

Jacques 4.7 : 

Soumettez-vous donc à Dieu (d’abord, puis) résistez au diable, et il fuira loin de vous. 

 

Le Seigneur nous demande la soumission afin d’être toujours vainqueurs ! 

 

Hébreux 12.9 : 

D’ailleurs, puisque nos pères selon la chair nous ont châtiés, et que nous les avons respectés, 

ne devons-nous pas à bien plus forte raison nous soumettre au Père des esprits, pour avoir la 

vie ? 

 

Soyons soumis au Père des esprits : les anges eux-mêmes Lui sont soumis ! Cette expression 

est en rapport avec toutes les puissances terrestres et célestes. 

 

 

Éphésiens 5.21 : 

Vous soumettant les uns aux autres dans la crainte de Christ. 

 

Voilà un beau point ! Et il y a sept domaines de soumissions. Si nous les respectons, le 

Seigneur nous aidera à ne jamais désobéir : nous serons soumis à Dieu (Père, Fils, Saint-

Esprit), à la Parole de Dieu, au niveau du couple, dans la relation parents/enfants (la famille), 

aux anciens dans l’église, aux autorités dans la société, et à nos patrons. Voilà les domaines de 

soumissions dont nous parle la Parole. Si on apprend cela, on ne sera pas désobéissant et on 

n’ouvrira pas de porte à l’ennemi. 

 

 

 

Mais si malgré tout on a accepté de désobéir, le pire pour un enfant de Dieu reste encore de 

tomber dans la dépression ! Lorsqu’un enfant de Dieu est dépressif, il n’y a plus rien à tirer 

de lui ! Plus moyen de lui demander un service, il est peut-être tout au plus bon à remplir une 

chaise, mais il n’a plus aucune efficacité dans le service de Dieu. Et l’ennemi a gagné s’il 

réussit à neutraliser un chrétien ou une chrétienne, car cela fait toujours un combattant de 

moins dans l’armée du Seigneur ! Cela fait un chrétien victorieux de moins, et l’église en 

souffre aussi. 

 

 

Le Seigneur oppose à la dépression l’espérance ! Le Seigneur a mis dans notre esprit une 

espérance ! 

 

Éphésiens 2.12 : 

Souvenez-vous que vous étiez en ce temps-là sans Christ, privés du droit de cité en Israël, 

étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde. 

 

Les démons sont sans espérance, ils savent ce qui les attend. Nous, au contraire, nous 

connaissons notre espérance, et nous sommes fermes dans cette espérance. Le premier point 

était une foi ferme, et nous devons aussi avoir une espérance ferme, comme nous le dit 
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Hébreux 11.1. L’espérance d’un chrétien, ce n’est pas un « peut-être », ni un simple point 

d’interrogation sur l’avenir ; c’est une certitude !  

 

Éphésiens 1.18 : 

Qu’il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l’espérance qui 

s’attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu’il réserve aux 

saints 

 

Il faut que nous connaissions, nous avons besoin d’avoir l’Esprit de révélation, les yeux du 

cœur illuminés ! Nous avons besoin de connaître et de savoir quelle est l’espérance qui 

s’attache à notre appel, et nous ne serons pas déçus ! 

 

 

Romains 8.33 et 34 : 

33  Qui accusera les élus de Dieu ? C’est Dieu qui justifie ! 

34  Qui les condamnera ? Christ est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de 

Dieu, et il intercède pour nous ! 

 

Un dépressif se laisse accuser… Ne nous laissons pas accuser ! Tout Romains 8 nous parle 

d’espérance, et même plus : c’est une ancre de l’âme ! L’espérance doit être l’ancre de notre 

âme, et si nous ne l’avons pas, nous pouvons nous laisser accuser ou condamner. 

 

Romains 8.1 : 

Il n’y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ. 

 

Amen ! Que cela ne soit pas juste des mots, mais une réalité dans notre vie de tous les jours ! 

Ne nous laissons ni accuser ni condamner, ne tombons pas dans un état dépressif ! 

 

 

Hébreux 3.6 : 

Mais Christ l’est comme Fils sur sa maison ; et sa maison, c’est nous, pourvu que nous 

retenions jusqu’à la fin la ferme confiance et l’espérance dont nous nous glorifions. 

 

Apocalypse 12.10b : 

Car il a été précipité, l’accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour 

et nuit. 

 

Son rôle, c’est d’accuser. Si un frère ou une sœur nous accuse, cela ne vient jamais de Dieu. 

N’écoutons pas les paroles d’un frère ou d’une sœur qui nous accuse : c’est toujours faire le 

jeu de l’ennemi que d’accuser ! Jamais un verset dans la Bible ne parle d’accusation en 

rapport avec le Seigneur. Le Seigneur n’accuse pas, Il convainc ! 

 

Jean 16.8 : 

Et quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la justice, et le 

jugement  

 

Laissons-nous convaincre par le Saint-Esprit, et si un frère ou une sœur nous parle en étant 

conduit par le Saint-Esprit, cela ne sera pas une accusation mais une parole remplie d’amour, 

nous sentirons que le frère veut notre bien, et nous nous laisserons convaincre par le Saint-

Esprit. Du coup, impossible de tomber dans la dépression ! 
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1 Jean 3.20 et 21 : 

20  Car si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que notre cœur, et il connaît toutes 

choses. 

21  Bien-aimés, si notre cœur ne nous condamne pas, nous avons de l’assurance devant Dieu. 

 

L’assurance est en rapport avec l’espérance et la foi. Si notre cœur nous condamne, Dieu est 

plus grand que notre cœur ! Le Seigneur ne dit pas : « Si votre cœur vous condamne, tombez 

dans la culpabilité… » ! Non ! La culpabilité vient de l’ennemi, qui veut nous écraser, qui 

veut que nous restions toujours la tête baissée, courbée, dans la tristesse, le découragement, 

l’abattement… Non, n’acceptons pas la culpabilité ! 

 

Bon, évidemment ce n’est pas une licence pour vivre n’importe comment et pécher à tire-

larigot : il faut se laisser convaincre, mais ne pas tomber dans la culpabilité ! 

 

 

Citons à nouveau Éphésiens 2.12 : 

Souvenez-vous que vous étiez en ce temps-là sans Christ, privés du droit de cité en Israël, 

étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde. 

 

Colossiens 1.5 : 

À cause de l’espérance qui vous est réservé dans les cieux, et que la parole de la vérité, la 

parole de l’Évangile vous a précédemment fait connaître. 

 

Verset 27 : 

Dieu a voulu leur faire connaître la glorieuse richesse de ce mystère parmi les païens, 

savoir : Christ en vous, l’espérance de la gloire. 

 

Dans un enfant de Dieu, il y a l’Esprit de Dieu. Et au travers de cet Esprit, Jean 14 nous dit 

clairement que Christ habite en nous ! Christ en nous = l’espérance même en nous ! 

Si l’espérance habite en nous, comment pouvons-nous nous décourager ? 

 

 

Dans le livre de Job, il y a trois grandes parties. La première est en rapport avec l’attaque de 

l’ennemi, qui a touché ses biens, sa famille, son propre corps. Et Job a opposé la foi en Dieu, 

malgré les paroles de sa femme ! Dans la deuxième partie, la plus longue, au moment où il 

souffre et que les questions et les doutes arrivent, Job oppose au doute l’espérance. Ses amis 

font tout pour le convaincre de péché au lieu de l’aider et de l’encourager ; au lieu de « jouer 

le rôle du Saint-Esprit » ce sont des consolateurs fâcheux… Mais l’espérance de Job ne meurt 

pas. Il dit même que si le tronc d’un arbre coupé reste en terre, l’arbre repousse (Job 14). À 

aucun moment, Job ne perd son espérance, et c’est pour cela que la troisième partie devient 

possible : Job reçoit au double et il manifeste l’amour. Ces trois choses sont demeurées dans 

la vie de Job : la foi, l’espérance et l’amour. D’ailleurs, les noms de ses trois filles citées dans 

Job 42 correspondent aux trois étapes de sa vie. Soyons, comme Job, remplis d’espérance ! 

 

Jacques 5.11 : 

Voici, nous disons bienheureux ceux qui ont souffert patiemment. Vous avez entendu parler de 

la patience de Job, et vous avez vu la fin que le Seigneur lui accorda, car le Seigneur est plein 

de miséricorde et de compassion. 

 

Souvenons-nous de Job lorsque nous sommes éprouvés par l’ennemi ! 
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L’ennemi essaye de nous entraîner dans la dépression, et il y a trois types de dépressions.  
 

 

D’abord le découragement, dont parle Hébreux 12.3 : 

Considérez, en effet, celui qui a supporté contre sa personne une telle opposition de la part 

des pécheurs, afin que vous ne vous lassiez point, l’âme découragée. 

 

Lorsque nous en avons assez, que nous voudrions baisser les bras, lorsque tout s’écroule 

autour de nous, considérons Jésus et l’opposition qu’Il a eue, et ne nous lassons jamais, 

n’ayons jamais l’âme découragée ! Cela peut arriver, Moïse a connu cela, Élie aussi, mais le 

Seigneur veut nous donner la victoire ! 

 

 

Puis, l’abattement. 1 Thessaloniciens 5.14 : 

Nous vous en prions aussi, frères, avertissez ceux qui vivent dans le désordre, consolez ceux 

qui sont abattus, supportez les faibles, usez de patience envers tous. 

 

Consolons ceux qui sont abattus ! On console les chrétiens abattus, mais lorsque cela dure des 

mois, des années, que faire ? À ce moment, souvent on s’en débarrasse… Consolons ceux qui 

sont abattus ! 

 

 

Et enfin, vient le désespoir. Aujourd’hui, des doctrines disent que lorsqu’un chrétien se 

suicide, il perd le salut… Mais heureusement que non ! Il est simplement tombé dans le plus 

profond de la dépression, du désespoir, et cela l’a conduit au suicide ! Ne soyons pas des 

accusateurs, et ne faisons pas le jeu de l’ennemi. Soyons au contraire des consolateurs, 

comme Jésus, et le Saint-Esprit. Les chrétiens doivent aussi en être ! 

 

2 Corinthiens 4.8 : 

Nous sommes pressés de toute manière, mais non réduits à l’extrémité ; dans la détresse, 

mais non dans le désespoir  

 

 

Lorsque nous perdons tout, que nous n’avons plus aucun appui (comme Job qui a absolument 

tout perdu), il existe pourtant un remède… 

 

Romains 5.1 à 5 : 

1  Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-

Christ, 

2  à qui nous devons d’avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons 

fermes, et nous nous glorifions dans l’espérance de la gloire de Dieu. 

3  Bien plus, nous nous glorifions même des afflictions, sachant que l’affliction produit la 

persévérance, 

4  la persévérance la victoire dans l’épreuve, et cette victoire l’espérance. 

5  Or, l’espérance ne trompe point, parce que l’amour de Dieu est répandu dans nos cœurs 

par le Saint-Esprit qui nous a été donné. 

 

 

Ce remède, c’est la paix ! 
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Ces cinq versets sont à lire et à relire en cas d’épreuve excessive. L’état dépressif sera 

remplacé par l’espérance, une ferme espérance, une victoire dans l’épreuve, parce que 

l’espérance ne trompe pas ! 

 

 

Revenons de nouveau à Genèse 3. On voit Genèse 3 dans ces trois parties : d’abord le doute 

(Dieu a-t-il réellement dit… ?) puis la désobéissance (Ève et Adam avec le fruit), et voyons 

les versets 8 à 10 : 

8  Alors ils entendirent la voix de l’Éternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et 

l’homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l’Éternel Dieu, au milieu des arbres du 

jardin. 

9  Mais l’Éternel Dieu appela l’homme, et lui dit : Où es-tu ? 

10  Il répondit : J’ai entendu ta voix dans le jardin, et j’ai eu peur, parce que je suis nu, et je 

me suis caché. 

 

Voilà l’état dépressif dans la vie d’Adam et Ève : à cause de leur doute et de leur 

désobéissance, ils ont peur et ils se cachent ! Ils ne supportent pas la voix de Dieu qui parcourt 

le jardin, ils sont déjà dans un état de dépression. 

 

 

Romains 4.18 : 

Espérant contre toute espérance, il crut et devint ainsi le père d’un grand nombre de nations, 

selon ce qui lui avait été dit : Telle sera ta postérité. 

 

Quelle différence avec Adam et Ève ! Abraham n’est jamais tombé dans la dépression, parce 

qu’il a espéré contre toute espérance, et c’est pour cela que sa foi lui a été imputée à justice. 

Espérons ! Si demain, l’ennemi venait mettre le doute, qu’il entraînait les ¾ de l’assemblée à 

désobéir et à partir, que ferait-on ? Continuerait-on à s’appuyer sur les promesses de Dieu ? 

Ou tomberions-nous dans la dépression ? Espérons malgré tout ! 

 

 

 

Les profondeurs de Satan 
 

 

Apocalypse 2.24 : 

À vous, à tous les autres de Thyatire, qui ne reçoivent pas cette doctrine, et qui n’ont pas 

connu les profondeurs de Satan, comme ils les appellent, je vous dis : Je ne mets pas sur vous 

d’autre fardeau 

 

Dieu y oppose 1 Corinthiens 2.10 : 

Dieu nous les a révélées par l’Esprit. Car l’Esprit sonde tout, même les profondeurs de Dieu. 

 

 

Face aux profondeurs de Satan, sachons nous réfugier dans les profondeurs de Dieu, qui nous 

sont révélées par le Saint-Esprit qui nous fait les promesses, qui nous révèle la Parole et qui 

va nous encourager. Le Saint-Esprit va nous entraîner dans les profondeurs de Dieu ! 
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Parlons à présent de la tentation. 

 

 

Le Seigneur veut nous apprendre à résister à la tentation. Lorsque Jésus a été rempli du Saint-

Esprit, après Son baptême dans l’eau, Il a été conduit dans le désert pour y être tenté. Ce n’est 

pas pour rien qu’Il a fait cette expérience juste après le baptême de l’Esprit : lorsqu’on est 

rempli de l’Esprit et que l’on vit de l’Esprit, il faut toujours s’attendre à une attaque juste 

après ! L’ennemi a horreur des chrétiens qui vivent dans l’Esprit, qui sont remplis de l’Esprit ! 

Son but, c’est que s’ils sont remplis à 100% de l’Esprit, ils passent d’abord à 90%, puis  

80% … Il essayera de réduire la plénitude de l’Esprit dans nos vies. C’est ce qu’il craint le 

plus, et c’est pour cela qu’il est allé tenter Jésus à ce moment-là ! 

 

1 Thessaloniciens 3.5 : 

Ainsi, dans mon impatience, j’envoyai quelqu’un pour m’informer de votre foi, dans la 

crainte que le tentateur ne vous ait tentés, et que nous n’ayons travaillé en vain. 

 

C’est un des noms de l’ennemi : il s’appelle le tentateur, et en tant que tel il fait tout pour nous 

détacher de Christ, et particulièrement de la vie de l’Esprit. Il ne peut pas nous détacher du 

Saint-Esprit, qui est éternellement en nous, mais il peut faire écran entre notre esprit d’un côté 

et notre âme et notre corps d’un autre côté. Le Saint-Esprit ne peut alors plus agir. Le Saint-

Esprit, comme tout esprit, recherche des corps pour agir dans ce monde terrestre ! Si le Saint-

Esprit est privé de l’âme et du corps humain, il ne peut tout simplement plus agir. 

 

 

Jacques 1 nous rapporte deux processus, bien clairs et bien précis. 

 

D’abord, du verset 13 au verset 15 : 

13  Que personne, lorsqu’il est tenté, ne dise : C’est Dieu qui me tente. Car Dieu ne peut être 

tenté par le mal, et il ne tente lui-même personne. 

14  Mais chacun est tenté quand il est attiré et amorcé par sa propre convoitise. 

15  Puis la convoitise, lorsqu’elle a conçu, enfante le péché ; et le péché, étant consommé, 

produit la mort. 

 

Ensuite, les versets 2 à 4 : 

2  Mes frères, regardez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves auxquelles 

vous pouvez être exposés, 

3  sachant que l’épreuve de votre foi produit la patience. 

4  Mais il faut que la patience accomplisse parfaitement son œuvre, afin que vous soyez 

parfaits et accomplis, sans faillir en rien. 

 

Que ce soit une épreuve ou une tentation, cela fait mal, mais il est dit de regarder comme un 

sujet de joie complète les diverses épreuves auxquelles nous pouvons être exposés ! C’est 

facile de tomber dans le premier processus, parce que lorsqu’on a mal, on a envie de se 

plaindre et pas d’être dans la joie ! L’ennemi nous propose toujours des choses plus faciles 

que le Seigneur ! La porte proposée par le Seigneur est étroite, mais l’ennemi nous propose la 

fenêtre… 

 

L’Éternel a éprouvé Israël pendant 40 ans dans le désert, et il l’a éprouvé pour lui faire ensuite 

du bien ! Deutéronome 8.16 le dit bien ! Certains n’ont rien compris : à peine éprouvés, ils ont 

commencé à regretter les melons, les concombres, du pays d’Égypte ! On entend alors : « Si 
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je ne m’étais pas engagé dans cette marche avec Dieu, je n’aurais jamais eu cette épreuve », et 

du coup on commence à murmurer… Et c’est ainsi que l’on commence à faire le jeu de 

l’ennemi ! 

 

 

Voyons les trois principaux domaines de tentations : 

 

1 Jean 2.16 : 

Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et 

l’orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. 

 

Il y a énormément de tentations, et ces trois-là sont les plus importantes. Dans ces domaines, 

l’ennemi essaye de nous faire tomber pour ensuite nous lier, ou nous faire désobéir. 

 

Jacques 4.4 : 

Adultères que vous êtes ! Ne savez-vous pas que l’amour du monde est inimitié contre Dieu ? 

Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu. 

 

Ces deux passages sont en rapport avec ce qui est dans le monde. 

 

 

La tentation a fait son apparition dès Genèse 3. On la retrouve dans Malachie, le dernier livre 

de l’Ancien Testament, puis dans Matthieu 4 (au début du Nouveau Testament), et jusqu’à la 

fin. Dans Apocalypse 17 - 18, c’est en rapport avec Babylone, cette civilisation de l’antichrist. 

On y retrouvera les trois mêmes types de tentations : plaisir, profit, et honneurs. Ce sont trois 

idoles, et 1 Jean se termine ainsi : Petits enfants, gardez-vous des idoles ! Paul nous dit 

clairement dans 1 Corinthiens que les idoles sont des démons. L’ennemi ne cesse pas d’agir, 

chaque jour que Dieu fait ! 

 

Genèse 3.6 : 

La femme vit que l’arbre était bon à manger (convoitise de la chair) et agréable à la vue 

(convoitise des yeux), et qu’il était précieux pour ouvrir l’intelligence (orgueil de la vie); elle 

prit de son fruit, et en mangea ; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d’elle, et il en 

mangea. 

 

La convoitise de la chair est souvent en rapport avec la nourriture. Par exemple, celui qui en a 

complètement terminé avec ce domaine n’a plus aucune difficulté à jeûner. Posons-nous la 

question : pouvons-nous facilement jeûner ? Alors, la convoitise de la chair n’aura pas 

beaucoup de prise sur nous. 

 

 

Dans notre monde, on parle d’esprit brillant, on cherche à se mettre en valeur au niveau de 

l’intelligence, on cherche les honneurs, et tout cela est en rapport avec la gloire humaine, avec 

l’orgueil ! Satan a répondu de la même manière : « Vous ne mourrez pas » (pour s’opposer à 

la convoitise de la chair), « vos yeux s’ouvriront » (convoitise des yeux), et « vous serez 

comme des dieux » (orgueil de la vie). 

 

Salomon est tombé dans ces trois pièges. D’abord, il a eu mille femmes. La convoitise de la 

chair, c’est aussi dans le domaine de l’impudicité : aussi bien l’impudicité que la nourriture, 

nous pourrions appeler cela « les plaisirs ». Salomon a eu énormément d’or aussi (convoitise 
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des yeux, en rapport avec les richesses et l’argent, le matérialisme, le profit), et enfin il est dit 

qu’il a eu énormément de chevaux. Lorsqu’on lit Job 39, on voit bien que le cheval est un 

animal très fier, très orgueilleux. Il est souvent opposé à l’âne, qui est lui le symbole de 

l’humilité. Jésus est venu sur un ânon. 

 

 

Lorsqu’on a un esprit de compétition, c’est de l’orgueil.  

 

Examinons Deutéronome 17.14 à 17 : 

14  Lorsque tu seras entré dans le pays que l’Éternel, ton Dieu, te donne, lorsque tu le 

posséderas, que tu y auras établi ta demeure, et que tu diras : Je veux mettre un roi sur moi, 

comme toutes les nations qui m’entourent, 

15  tu mettras sur toi le roi que choisira l’Éternel, ton Dieu, tu prendras un roi du milieu de 

tes frères, tu ne pourras pas te donner un étranger, qui ne soit pas ton frère. 

16  Mais qu’il n’ait pas un grand nombre de chevaux ; qu’il ne ramène pas le peuple en 

Égypte pour avoir beaucoup de chevaux ; car l’Éternel vous a dit : Vous ne retournerez plus 

par ce chemin-là. 

17  Qu’il n’ait pas un grand nombre de femmes, afin que son cœur ne se détourne point ; et 

qu’il ne fasse pas de grands amas d’argent et d’or. 

 

L’Éternel savait pourquoi Il disait cela… 

 

Josaphat, ce roi qui a marché avec Dieu, qui a restauré la loi de Dieu dans le pays, a fait trois 

mauvaises alliances : une en rapport avec la convoitise de la chair (il était allié à une femme 

charnelle), une en rapport avec la convoitise des yeux, et une en rapport avec l’orgueil de la 

vie. 

 

 

Dans Néhémie 13, nous voyons qu’il n’a pas fallu longtemps pour qu’Israël retrouve ses 

vieux démons, et ce chapitre fait encore une fois allusion à ces trois domaines. Jésus a été 

tenté également de ces trois manières (que les pierres deviennent des pains - la nourriture, 

alors que Jésus venait de jeûner quarante jours ; Se jeter en bas du temple, en rapport avec les 

yeux, et enfin Se prosterner et adorer, en rapport avec l’orgueil de la vie). Que ne ferait-on pas 

pour obtenir une certaine position ? Ahlala, l’orgueil ! Et dans les derniers temps, rien de 

nouveau sous le soleil : ce qui s’est fait, c’est ce qui se fait encore et qui se fera encore. 

 

2 Pierre 2.1 : 

Il y a eu parmi le peuple de faux prophètes, et il y aura de même parmi vous de faux docteurs, 

qui introduiront sournoisement des sectes pernicieuses, et qui, reniant le maître qui les a 

rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine. 

 

C’est de l’orgueil, c’est le fait de « se croire au-dessus » du maître et de fonder son propre 

mouvement. 

 

Verset 2 : 

Plusieurs les suivront dans leurs dérèglements, et la voie de la vérité sera calomniée à cause 

d’eux. 

 

Là, il est question de dissolution, en rapport avec la convoitise de la chair. 
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Verset 3 : 

Par cupidité, ils trafiqueront de vous au moyen de paroles trompeuses, eux que menace 

depuis longtemps la condamnation, et dont la ruine ne sommeille point. 

 

La cupidité, voilà l’argent qui s’en mêle, avec la convoitise des yeux. Toute la suite est en 

rapport avec ces trois tentations. Jude, 1 Timothée 4 et 2 Timothée 3 parlent également de ces 

tentations. 

 

Colossiens 3.5 : 

Faites donc mourir ce qui, dans vos membres, est terrestre, la débauche, l’impureté, les 

passions, les mauvais désirs, et la cupidité, qui est une idolâtrie. 

 

 

Dans Jérémie 43 et 44, il est question de cet orgueil en rapport avec les idoles. 

 

Si les gens tombent dans ces tentations, c’est parce qu’ils les aiment ! Ils ont l’amour de la 

chair, de la convoitise des yeux, ou de l’orgueil. Ils aiment à être les premiers, mis en avant, 

ils aiment qu’on les remarque, mais cet amour n’est pas bon ! 

 

 

Ézéchiel 24.21 : 

Dis à la maison d’Israël : Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Voici, je vais profaner mon 

sanctuaire, l’orgueil de votre force, les délices de vos yeux, l’objet de votre amour ; et vos fils 

et vos filles que vous avez laissés tomberont par l’épée. 

 

Et on retrouve encore une fois nos trois tentations. 

 

 

2 Samuel 1.26 : 

Je suis dans la douleur à cause de toi, Jonathan, mon frère ! Tu faisais tout mon plaisir ; ton 

amour pour moi était admirable, au-dessus de l’amour des femmes. 

 

Là, David ne manifestait pas un amour normal. Non, il n’était pas homosexuel, mais il ne 

connaissait pas l’amour avec une épouse, comme Dieu l’avait demandé. Comme il avait 

plusieurs épouses, il connaissait avec elles un certain plaisir, mais il pouvait trouver un plaisir 

encore plus grand en étant avec Jonathan, au niveau de sa communion avec lui. 

 

1 Timothée 6.10 : 

Car l’amour de l’argent est la racine de tous les maux ; et quelques-uns, en étant possédés, se 

sont égarés loin de la foi, et se sont jetés eux-mêmes dans bien des tourments. 

 

Combien s’y sont laissé prendre, à cet amour-là ! 

 

 

2 Timothée 3.2 : 

Car les hommes seront égoïstes, amis de l’argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, 

rebelles à leurs parents, ingrats, irréligieux. 

 

L’égoïsme, c’est l’amour de soi, et c’est justement cela l’orgueil ! On pense à soi, on ne vit 

que pour soi… 
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À ces tentations, le Seigneur oppose quelque chose de contraire, mais aussi des remèdes et des 

solutions. 

 

1 Jean 4.8 : 

Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour. 

 

L’amour ! Face à la convoitise de la chair, Éphésiens 5 nous parle du mariage, du couple, et 

nous enseigne à aimer notre conjoint comme nous-mêmes. Précisément le contraire de 

l’égoïsme… 

 

Face à la convoitise des yeux, voyons Hébreux 13.5 : 

Ne vous livrez pas à l’amour de l’argent ; contentez-vous de ce que vous avez ; car Dieu lui-

même a dit, Je ne te délaisserai point, et je ne t’abandonnerai point. 

 

Et face à l’orgueil de la vie, voyons Marc 12.30 et 31 : 

30  Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée, 

et de toute ta force. 

31  Voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n’y a pas d’autre 

commandement plus grand que ceux-là. 

 

 

Les deux premiers commandements ! Le premier est le contraire de s’aimer soi-même 

d’abord : Dieu en premier, puis le prochain ! S’il nous reste du temps, nous pourrons alors 

voir à nous occuper de nous… 

 

Malachie nous dit d’être fidèle à la femme de notre alliance (2.15), de donner la dîme (3.10).  

Le Nouveau Testament parle plutôt de faire preuve de libéralité, et d’avoir la crainte de 

l’Éternel (3.16). Voilà les trois contraires à bien connaître ! 

 

Dans ce que Jésus a répondu à l’ennemi, nous trouvons également les trois contraires. Il a 

parlé de vivre de la Parole de Dieu (l’homme ne vivra pas de pain seulement), Il a parlé aussi 

de ne pas tenter Dieu (au niveau argent, richesses, c’est facile de tenter Dieu et de tomber 

dans des choses qui ne sont pas régulières et on tente Dieu), et Il a enfin dit « Tu adoreras et 

serviras Dieu seul » ! Combien la Parole est merveilleusement construite ! 

 

 

Nous trouvions les trois tentations dans 1 Jean 2.16, lu plus haut, et nous trouvons les trois 

remèdes dans 1 Jean 5.6 à 8 : 

6  C’est lui, Jésus-Christ, qui est venu avec de l’eau et du sang ; non avec l’eau seulement, 

mais avec l’eau et avec le sang ; et c’est l’Esprit qui rend témoignage, parce que l’Esprit est 

la vérité. 

7  Car il y en a trois qui rendent témoignage : 

8  l’Esprit, l’eau et le sang, et les trois sont d’accord. 

 

L’eau, c’est en rapport avec la convoitise de la chair. Éphésiens 5.26 nous rappelle que Jésus 

nous lave par l’eau d’une parole. Et Hébreux 10.22 nous parle du corps lavé d’une eau pure. 

Voilà pour l’eau. 

 

Le sang, c’est en rapport avec la convoitise des yeux, ne pas tenter Dieu. 1 Jean 1.7 nous parle 

du sang de Jésus, Son Fils, qui nous purifie de tout péché. 
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Et l’Esprit, en rapport avec l’orgueil de la vie : 2 Thessaloniciens 2.13 nous parle de la 

sanctification de l’Esprit. Plus nous laissons l’Esprit nous sanctifier, plus nous aurons la 

crainte de Dieu dans nos cœurs, et moins nous serons orgueilleux ! 

 

 

Mais il y a aussi les trois remèdes plus loin dans 1 Jean 5.18 à 20 : 

18  Nous savons que quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché ; mais celui qui est né 

de Dieu se garde lui-même, et le malin ne le touche pas. 

19  Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du 

malin. 

20  Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu’il nous a donné l’intelligence pour 

connaître le Véritable ; et nous sommes dans le Véritable en son Fils Jésus-Christ. C’est lui 

qui est le Dieu véritable, et la vie éternelle. 

 

Verset 18 : Satan essaye de toucher notre corps (impudicité). Ne formons pas un seul corps 

avec une prostituée, comme le dit Paul aux Corinthiens, mais un seul Esprit avec Jésus ! 

Le verset 19 est en rapport avec la convoitise des yeux, et tout ce que nous pouvons voir jour 

après jour dans le monde qui est sous l’emprise du malin. 

 

Et le verset 20 dit clairement que Jésus est Dieu, le seul vrai Dieu. Oui, nos yeux ont été 

ouverts dans Genèse 3, mais que ce soit pour connaître le Véritable ! L’orgueil de la vie nous 

pousse à adorer d’autres dieux : les divisons, les sectes, tout cela est fait pour nous tourner 

vers d’autres dieux ! Les fondateurs de sectes ont toujours pour but de se faire adorer, même 

s’ils ne l’exprimeront pas explicitement ! 

 

 

Concluons par rapport à la tentation avec Hébreux 2.18 : 

Car, du fait qu’il a souffert lui-même et qu’il a été tenté, il peut secourir ceux qui sont tentés. 

 

Jésus a été tenté et Il peut secourir ceux qui sont tentés. Voilà donc vers qui nous devons nous 

tourner lorsque nous sommes tentés : Jésus ! 

 

Hébreux 4.15 : 

Car nous n’avons pas un souverain sacrificateur qui ne puisse compatir à nos faiblesses ; au 

contraire, il a été tenté comme nous en toutes choses, sans commettre de péché. 

 

2 Pierre 2.9 : 

Le Seigneur sait délivrer de l’épreuve les hommes pieux, et réserver les injustes pour être 

punis au jour du jugement 

 

Il n’est pas dit « Il peut » mais « Il sait ». Nous, nous savons (revoir 1 Jean 5.20 juste au-

dessus), et Lui, Il sait aussi, alors faisons-Lui confiance ! 

 

 

Luc 22.40 : 

Lorsqu’il fut arrivé dans ce lieu, il leur dit : Priez, afin que vous ne tombiez pas en tentation. 

 

Utilisons la prière en langue, les chants intelligibles ou en langue. Voilà un des secrets que le 

Seigneur donne à Ses disciples lorsque la tentation arrive. Et elle arrive de toute manière, de 

toute sorte. Prions ! 
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1 Corinthiens 10.13 : 

Aucune tentation ne vous est survenue qui n’ait été humaine, et Dieu, qui est fidèle, ne 

permettra pas que vous soyez tentés au-delà de vos forces ; mais avec la tentation il 

préparera aussi le moyen d’en sortir, afin que vous puissiez la supporter. 

 

Les tentations dans lesquelles le peuple d’Israël est tombé étaient humaines, le peuple aurait 

pu ne pas y tomber : il pouvait résister, mais il ne l’a pas fait. La meilleure preuve, c’est que 

Moïse n’est pas tombé dans ces tentations. 

 

Jacques 1.12 : 

Heureux l’homme qui supporte patiemment la tentation (ou l’épreuve) ; car, après avoir été 

éprouvé (mais pas tenté !), il recevra la couronne de vie, que le Seigneur a promise à ceux 

qui l’aiment. 

 

Entre le début du chapitre, qui parle de l’épreuve, et la fin, qui parle de la tentation, se trouve 

une parenthèse merveilleuse. Celui qui est éprouvé par Dieu, s’il est vainqueur dans 

l’épreuve, recevra la couronne de vie. Mais celui qui est tenté par Satan se trouve aussi en 

quelque sorte confronté à une épreuve autorisée par Dieu dans sa vie. Voilà pourquoi il est dit 

« après avoir été éprouvé ». Dieu permet les tentations, parce que Satan ne peut pas agir sans 

permission : soit Dieu l’autorise à agir, soit c’est nous qui l’autorisons par notre 

comportement ! Si nous supportons l’épreuve, nous recevrons la couronne de vie que Dieu a 

promise à ceux qui L’aiment !  

 

 

 

Les œuvres de l’ennemi 
 

 

Pour chaque attaque de l’ennemi, il y a toujours une contre-attaque divine. Comme le dit 

Romains 5, là où le péché a abondé, la grâce a surabondé ! 

 

1 Jean 3.8 : 

Celui qui pratique le péché est du diable, car le diable pèche dès le commencement. Le Fils 

de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable. 

 

Rien que ce verset est suffisant ! Connaissons les œuvres du diable, puisque Jésus est venu les 

détruire. Sinon, nous risquons de faire comme les juifs, dans les Actes, qui voulaient détruire 

les chrétiens pour arrêter l’œuvre de Dieu, qu’ils considéraient comme une œuvre du diable : 

ils avaient « confondu ». Si nous connaissons les œuvres du diable, il n’y aura aucune 

confusion possible ! 

 

 

Apocalypse 2.24 : 

À vous, à tous les autres de Thyatire, qui ne reçoivent pas cette doctrine, et qui n’ont pas 

connu les profondeurs de Satan, comme ils les appellent, je vous dis : Je ne mets pas sur vous 

d’autre fardeau  

 

Voilà les œuvres du diable : les profondeurs de Satan ! Dans son orgueil démesuré, il a essayé 

de toucher au plus haut, voulant toucher Dieu. Du coup, Dieu l’a touché aussi, et l’orgueil a 

précédé la chute ! Après cela, il a toujours chuté de plus en plus bas. 
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Philippiens 2.5 à 11 : 

5  Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ : 

6  existant en forme de Dieu, il n’a point regardé son égalité avec Dieu comme une proie à 

arracher, 

7  mais il s’est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable 

aux hommes ; 

8  et il a paru comme un vrai homme, il s’est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu’à 

la mort, même jusqu’à la mort de la croix. 

9  C’est pourquoi aussi Dieu l’a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus 

de tout nom, 

10  afin qu’au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre 

(on pourrait traduire « des être célestes, terrestres, et infernaux »), 

11  et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père. 

 

Jésus S’est humilié, et Dieu L’a souverainement élevé. Voilà la contre-attaque divine : Satan 

est obligé de se mettre à genoux devant Jésus-Christ ! Ne pouvant toucher Dieu, il s’est 

attaqué à un autre domaine : les créatures célestes. Un tiers des anges a été déchu, et la contre-

attaque de Dieu est dans le Psaume 103.20 et 21 : 

20  Bénissez l’Éternel, vous ses anges, qui êtes puissants en force, et qui exécutez ses ordres, 

en obéissant à la voix de sa parole ! 

21  Bénissez l’Éternel, vous toutes ses armées, qui êtes ses serviteurs, et qui faites sa volonté ! 

 

Quelle différence avec les anges déchus ! 

 

 

Après les anges, il s’en est pris à l’œuvre de Dieu, à Sa création. La conséquence fut le chaos, 

la ruine de la création. La contre-attaque divine fut que Dieu recréa le monde. Genèse 1 et 2 

nous explique cette création parfaite de Dieu, nous en avons parlé. 

 

Puis, après l’œuvre de Dieu, Satan s’est attaqué à la Parole de Dieu : « Dieu a-t-il réellement 

dit » ? Conséquence : le péché est entré dans le monde à ce moment-là ! La contre-attaque 

divine fut « le second Adam », Jésus donc, dont parlent Romains 5 et 1 Corinthiens 15. Jésus 

a utilisé la Parole en disant « Il est écrit ». À l’inverse d’Adam et Ève, Il n’a pas douté de la 

Parole ! 

 

 

Après la Parole de Dieu, il a touché l’âme de l’homme, puis son corps. Satan est meurtrier dès 

le commencement. Cela a commencé par Caïn et son meurtre, puis Lémec qui a tué deux 

personnes. Pour Caïn, Dieu a contre-attaqué en créant Seth, pour remplacer Abel. Et Lémec 

était le septième dans la généalogie d’Adam. Jude 14 nous explique qu’Hénoc est aussi le 

septième depuis Adam, mais dans le bien, et c’est ce Hénoc qui a été enlevé parce qu’il 

marchait avec Dieu. Voilà la contre-attaque divine ! 

 

Ensuite, il a essayé de toucher l’homme avec l’esprit de prostitution. Conséquences dans 

Genèse 6 : corruption humaine, qui entraînera le déluge. Contre-attaque de Dieu : Noé, dont la 

Bible dit par trois fois que c’était un homme juste et intègre ! Le diable avait presque 

corrompu toute l’humanité ! Il avait presque gagné, mais huit personnes n’ont pas marché 

dans le plan de l’ennemi ! Noé avait pourtant bien dû subir des pressions, mais il est resté 

juste et droit ! 
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Il a ensuite essayé de toucher l’homme avec l’impureté. Cham a été maudit, et par lui Canaan 

aussi. La contre-attaque de Dieu a été Sem, qui a été béni, et la contre-attaque face à Canaan, 

c’est Abraham. Abraham va prendre possession de Canaan, il va s’en emparer. Dieu lui a 

montré tout le pays, Abraham a dominé ce pays et il a eu la promesse que ses descendants 

auraient le pays. 

 

 

Puis il a essayé de toucher l’homme au niveau de l’orgueil, avec Nimrod, qui signifie 

« rebelle ». Nimrod a bâti deux villes qui sont devenues des capitales dans l’Antiquité ! 

L’une d’elles, c’est Babel (Babylone), symbole de confusion, qui signifie « porte de la 

vanité » ou « porte du maître ». Quelle a été la contre-attaque de Dieu ? Face à Nimrod, Dieu 

a proposé Schélach, ce qui signifie « paix ». Schélach est à Nimrod ce que Hénoc était à 

Lémec. Le contraire de Babylone, c’est Jérusalem. Le contraire de Genèse 11, c’est Actes 2 

(la confusion du langage et la Pentecôte : là où le travail s’est arrêté dans la confusion, il a 

recommencé plus tard dans l’unité, ce qui fut la naissance de l’Église dans les Actes !). 

 

Ensuite, il a essayé d’attaquer l’homme au niveau du mensonge. Conséquence : Sara est 

devenue la femme de Pharaon ! Abraham s’est humilié, il a construit un autel et s’est repenti 

d’être descendu en Égypte sans consulter Dieu, et Dieu a contre-attaqué par la repentance. 

Lorsque l’ennemi nous atteint et réussit à nous faire tomber, le meilleur moyen pour sortir de 

ses griffes et de donner la victoire au Seigneur : c’est la repentance, qui nous remet sur le droit 

chemin ! 

 

 

Ensuite, il y a eu les querelles, la guerre, le mélange, la peur, le doute, l’incrédulité, etc, et là 

nous ne sommes que vers Genèse 16 ! Mais pour chaque attaque satanique, même s’il y a eu 

des conséquences, il y a eu une contre-attaque divine ! Satan ne laisse rien au hasard, et Dieu 

non plus. Qu’il en soit de même pour nous, ne laissons rien au hasard ! 

 

À chaque fois, les attaques de l’ennemi ont pour but de détruire. Ésaü a voulu tuer Jacob, puis 

les Édomites le peuple d’Israël. Joseph et ses frères, le veau d’or (où Moïse n’était pas 

présent), Saül avec David, Haman qui a voulu détruire le peuple d’Israël au temps d’Esther, 

Hérode avec les enfants au temps de Jésus, ou le dragon qui poursuit la femme pour la tuer, 

dans Apocalypse 12… Tout au long de la Bible, l’ennemi cherche à détruire !  

 

 

Jean 10.10 : 

Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis 

aient la vie, et qu’elles l’aient en abondance. 

 

Le rôle de l’ennemi est contrecarré par l’œuvre de Jésus ! Le Seigneur a toujours réponse à 

tout, et c’est cela qui nous encourage dans notre marche avec Dieu ! 

 

 

 

8. Les ministres de Satan 
 

 

Il convient premièrement de faire une distinction entre les ministres « terrestres » et les 

« célestes ». Parlons des terrestres. 
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2 Corinthiens 11.13 et 15 : 

13  Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de 

Christ. 

15  Il n’est donc pas étrange que ses ministres aussi se déguisent en ministres de justice. Leur 

fin sera selon leurs œuvres. 

 

Apocalypse 3.9 : 

Voici, je te donne quelques-uns de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent juifs et ne le 

sont pas, mais qui mentent ; voici, je les ferai venir se prosterner à tes pieds, et reconnaître 

que je t’ai aimé. 

 

Dans Actes 13, Elymas le magicien est aussi qualifié d’homme plein de toute espèce de ruse 

et de fraude, fils du diable, ennemi de toute justice… 

 

 

Satan a ses ministres opérant sur terre, de manière visible. Mais la Parole nous donne des 

moyens de les repérer, comme par exemple au travers de 1 Jean 3.10 : 

C’est par là que se font reconnaître les enfants de Dieu et les enfants du diable. Quiconque ne 

pratique pas la justice n’est pas de Dieu, ni celui qui n’aime pas son frère. 

 

La Bible nous met en garde : il y a la bonne semence, et il y a l’ivraie. Sachons faire preuve 

de discernement ! 

 

 

Puis, parlons des serviteurs célestes. 

 

Ne commettons pas la même erreur que les sadducéens dans Actes 23.8, qui niaient 

l’existence d’anges ou d’esprits. Le fait que Jésus les ait combattus (les mauvais) nous prouve 

bien leur existence ! 

 

 

La Bible les appelle de différentes manières : 

- esprits mauvais, ou démons 

- esprits méchants 

- esprits impurs 

- esprits malins 

- esprits de démons 

 

Les démons, sous toutes leurs formes, sont des êtres surnaturels intermédiaires entre la 

divinité et l’homme. 

 

 

Mais relisons 1 Timothée 2.5 : 

Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ 

homme 

 

Jésus est le seul médiateur !  
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La Bible nous rapporte également les caractéristiques de ces esprits : ils 

 

- parlent 

- crient 

- entendent 

- prennent des décisions 

- ont une certaine connaissance 

- sont obligés d’obéir à Jésus 

- éprouvent de la frayeur 

- sont puissants 

- essayent de tromper 

- « possèdent » certains humains, ils les manipulent 

- sont cruels 

- envoient des infirmités 

- peuvent voir 

- enseignent (doctrines de démons) 

 

 

Les anges de Dieu sont des êtres célestes ayant un corps spirituel avec la capacité de se manifester 

sous une forme visible sur la terre. Nous en avons un exemple avec la visite des anges à Abraham 

et à Lot dans Genèse 18 et 19. 

 

Ils sont mâles et femelles… 

 

Zacharie 5.9 : 

Je levai les yeux et je regardai, et voici, deux femmes parurent. Le vent soufflait dans leurs 

ailes ; elles avaient des ailes comme celles de la cigogne. Elles enlevèrent l’épha entre la 

terre et le ciel. 

 

… mais ils ne se marient pas ! 

 

Matthieu 22.30 : 

Car, à la résurrection, les hommes ne prendront point de femmes, ni les femmes de maris, 

mais ils seront comme les anges de Dieu dans le ciel. 

 

 

Les démons sont des anges déchus du troisième ciel qui ont suivi le diable dans sa rébellion. Dans 

leur chute, ils ont perdu l’usage de leurs corps et la capacité à se manifester de manière visible sur 

la terre. Pour interagir sur la terre, ils ont besoin d’un corps terrestre, animal ou humain. 

 

Matthieu 8.31 et 32 : 

31  Les démons priaient Jésus, disant : Si tu nous chasses, envoie-nous dans ce troupeau de 

pourceaux. 

32  Il leur dit : Allez ! Ils sortirent (d’un corps humain), et entrèrent dans les pourceaux (des 

animaux). Et voici, tout le troupeau se précipita des pentes escarpées dans la mer, et ils 

périrent dans les eaux. 

 

Le péché leur donne plus ou moins d’emprise sur une personne. Plus un être humain va loin dans 

le péché, plus l’esprit mauvais pourra prendre le contrôle sur cet humain au niveau de son âme 

et/ou de son corps. Cela va du « simple » lien jusqu’à la possession entière de la personne. 
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Marc 5.2 : 

Aussitôt que Jésus fut hors de la barque, il vint au-devant de lui un homme, sortant des 

sépulcres, et possédé d’un esprit impur. 

 

Éphésiens 6.12 : 

Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre 

les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les 

lieux célestes. 

 

 

Là nous voyons une certaine hiérarchie entre eux : 

 

Les dominations sont en rapport avec l’autorité, le commandement, le pouvoir, « celui qui est 

en avant ». Les empires, royaumes et pays sont soumis à leur autorité. 

 

Les autorités : étymologiquement autorité, dans le sens de « donner le pouvoir à quelqu’un ». 

 

Les princes de ce monde de ténèbres : étymologiquement « les maîtres du monde » ! 

 

Les esprits méchants : leur nom veut tout dire ! 

 

 

 

9. Notre responsabilité 
 

 

Notre responsabilité en tant qu’enfant de Dieu est de nous enraciner dans la Parole vivante, écrite, 

et révélée ! Jésus est le rocher sur lequel nous devons construire notre vie. Comme nous l’avons 

vu, si nous restons dans une soumission et une obéissance parfaites, nous serons à l’abri, et nous 

vivrons selon Romains 8.28 : toutes choses concourront à notre bien puisque nous aimerons 

Dieu ! Satan sera obligé de demander l’autorisation pour nous toucher (Job 2.1-6 ; Luc 22.31), 

Dieu restera parfaitement au contrôle de tout ce qui pourra nous arriver, et nous en sortirons 

affermis dans notre foi ! 

 

Marchons dans la vérité et dans la justice, vivons la vie de l’esprit, soignons notre communion 

avec Dieu : les armes d’Éphésiens 6 auront ainsi toute leur efficacité et nous permettront de tenir 

fermes après avoir tout surmonté ! 

 

 

Vis-à-vis de nos frères, souvenons-nous que nous sommes « les gardiens de nos frères ». Veillons, 

dans l’amour, à ce qu’eux aussi marchent dans la vérité, sachons exhorter selon la saine doctrine 

et réfuter les contradicteurs, toujours avec amour ! C’est une des conditions pour être ancien, 

recensée dans Tite 1.9 : 

Attaché à la vraie parole telle qu’elle a été enseignée, afin d’être capable d’exhorter selon la 

saine doctrine et de réfuter les contradicteurs. 

 

Et vis-à-vis des gens du monde, évidemment, la priorité absolue est de leur mettre la clé de la 

connaissance entre les mains, ce que Jésus reprochait aux pharisiens de ne pas faire à l’époque. 

Annonçons Jésus, le pourquoi de Sa mort sur la croix, aimons-les, prions pour eux, afin d’être ces 

canaux qui permettront à la grâce de Dieu de les atteindre ! 


